**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**

**УО «Белорусский государственный экономический университет»**

**К.А.Шиманский**

**Б У Х Г А Л Т Е Р С К И Й**

**УЧЕТ, АНАЛИЗ И КОНТРОЛЬ**

**Тестовый практикум**

Минск 2015

УДК

ББК

Р е к о м е н д о в а н о кафедрой бухгалтерского учёта, контроля и финансов Института повышения квалификации и переподготовки экономических кадров УО «Белорусский государственный экономический университет»

Шиманский К.А.

Бухгалтерский учет, анализ и контроль. Тестовый практикум: электронное пособие. - Минск: БГЭУ, 2015.

Приводится комплекс тестовых вопросов, заданий и практических ситуаций в области бухгалтерского учёта, анализа и контроля.

Для слушателей повышения квалификации и переподготовки кадров и студентов экономических специальностей.

Содержание.

Введение...........................................................................................................4

Раздел I «Бухгалтерский учет»……………………………………….……….….6

* 1. Тема 1. Характеристика бухгалтерского учета………………………..…...7
  2. Тема 2. Бухгалтерская отчетность……………………………………...….13
  3. Тема 3. Учет долгосрочных активов…………………………………........18
  4. Тема 4. Учет материальных ресурсов……………………………….….…25
  5. Тема 5. Учет труда и заработной платы………………………………...31
  6. Тема 6. Учет затрат на производство………………………………….…..36
  7. Тема 7. Учет готовой продукции и ее реализация………………………..39
  8. Тема 8. Учет денежных средств и внешнеэкономической деятельности……………………………………………………………...…44
  9. Тема 9. Учет финансовых результатов и источников
  10. собственных средств……………………………………………………….51
  11. Тема 10. Налоговый учет и учетная политика…………………………....56
  12. Тест-карты: вопрос-термин, ответ-определение………………………….61
  13. Раздел II «Экономический анализ»…………………………………………….71
  14. 2.1 Тест-карты: вопросы, содержание и определение …………………...71
  15. 2.2 Варианты оценки показателей бухгалтерской отчетности…………..89
  16. Раздел III «Финансово-хозяйственный контроль»…………………………….98
  17. 3.1 Практические тесты…………………………………..………………...99
  18. Мудрые мысли: просто, интересно!........................................................132

Ответы на тесты……………………………………………………...…..…..…137

Литература ………………………………………...…………………………139

Введение.

Основная цель организации учебного процесса в высшей школе в современных условиях заключается в том, чтобы студент получил знания не в готовом виде, а приходил к нужным выводам в процессе активных творческих поисков. Результативность подобного обучения достигается через формы и методы организации учебного процесса, в частности, использования обучающих тестов, задач, ситуаций. Тестовые методы обучения и контроля знаний, представляя собой органическую часть всего процесса обучения, дают возможность получать необходимую оперативную информацию о знаниях и умениях обучаемых, выявлять сильные и слабые их стороны в предметной области и отдельных разделах, темах, формировать навыки самостоятельной работы обучаемых. Тестирование является действенным инструментом в исследовании и анализе процесса обучения. В основе теста находится высказывание, которое подлежит оценке специалиста, обучаемого. Не всякие высказывания пригодны для включения в тест, а только те, которые:

* логически осмыслены и выражают те или иные суждения;
* имеют прямое отношение к предмету изучения.

Формы тестовых заданий разнообразны: понятий и определений, на соответствие, утверждения и отрицания, последовательных действий, в виде ситуаций, задач и упражнений, на карточках, с использованием ПЭВМ и др. Учебные педагогические тесты – это система заданий определенного содержания, позволяющего объективно оценить структуру и измерить уровень знаний и умений по дисциплине, теме или разделу учебного плана.

Учебные тестовые задания составляются в форме утверждения и отрицания, которые в зависимости от ответов превращаются в истинные или ложные высказывания. Тесты понятий и определений представляют собой набор терминов и их определений, расположенных в разных позициях контрольной карты. Обучаемый на заданный термин (вопрос) выбирает правильный ответ из множества (5-10), таким образом, развивают свое мышление и память.

Тестовые экзаменационные задания (билеты) целесообразно формировать из 5 отдельных тестов, каждый из которых относится к той или иной теме, дисциплине. В каждом тесте целесообразно предусматривать не более пяти возможных ответов и среди них один правильный, а остальные ложные.

В зависимости от учебной цели и предмета, сложности тестовых упражнений, выносимых на испытание обучаемого, число тестовых заданий может быть в пределах 10-30 вопросов, из которых задается процент (60-70%) или уровень правильно выполненных тестов, допустимый к оценке (зачету) контроля знаний.

В тестовом практикуме представлены в комплексе тестовые задания важнейших категорий, понятий, ситуаций и упражнений в предметной области из учебных программ по соответствующим дисциплинам, изучаемым студентами (слушателями) всех специальностей экономического профиля.

Выполнение тестов позволит студентам проверить свои знания и понимание основных терминов и принципов, которыми оперируют учебные дисциплины. В тестовом практикуме даны ответы на тесты, что позволит проверить знания в оперативном режиме.

Практикум позволит студентам получать определенные навыки в изучении учетно-аналитических и контрольных дисциплин и применения знаний на практике.

Тестовый практикум составлен на основе законодательных и нормативных документов и базового учебного пособия:

- Бухгалтерский и налоговый учет, финансовый анализ и контроль: учеб. пособие/ А.О. Левкович [и др] – 3е изд. перераб.и доп. – Минск: Амалфея, 2012. - 728 с.

**Раздел I «Бухгалтерский учет».**

Бухгалтерский учет изучается как профилирующая дисциплина для подготовки специалистов экономического профиля. Изучение курса формирует у специалистов теоретические знания и практические навыки организации и ведения бухгалтерского учета у субъектов хозяйствования в условиях рыночной экономики.

Целью изучения курса является усвоение студентами нормативных и законодательных документов о бухгалтерском учете, принципов его построения, порядке регистрации, документирования хозяйственных операций, технологий обработки учетно-аналитической информации, проблем совершенствования учета с использованием международных принципов и стандартов.

В результате изучения дисциплины студенты должны:

ЗНАТЬ методику бухгалтерского учета в соответствии с требованиями современных условий реформирования экономики, международного опыта ведения учетных процедур и применения стандартов;

УМЕТЬ самостоятельно регистрировать, обрабатывать и хранить информацию хозяйственной деятельности, оформлять бухгалтерские документы, выполнять расчеты бухгалтерских показателей, формировать сводную бухгалтерскую отчетность;

ИМЕТЬ НАВЫКИ в организации рационального документооборота и контроля операций бухгалтерского учета, использовании законодательных и нормативных актов в области учета, анализа, контроля, налогообложения, ценообразования, инвестиционной деятельности субъектов хозяйствования.

Содержание тестового тренинга по бухгалтерскому учету сформировано в соответствии с учебной программой по дисциплине и практическими ситуациями, нормативными и законодательными актами, изданными в учебных пособиях по бухгалтерскому учету и опубликованных в специальных журналах и средствах массовой информации.

**Тема 1. Характеристика бухгалтерского учета.**

**БУ 1.0.** Что изображено на гербе Международной федерации бухгалтеров и что они отражают?

а) Весы и меч;

б) Весы и лучи солнца;

в) Весы и кривая Бернулли;

г) Солнце, весы и кривая Бернулли.

**БУ 1.1.** Какой информацией обеспечивает бухгалтерский учет?

1. О финансовом состоянии организации, реализации продукции, соответствии расходов организации их доходам;
2. Об использовании средства производства и трудовых ресурсов, оценке затрат и себестоимости и составе прибыли;
3. О составе и реализации средств, источниках и назначении средств, хозяйственных процессах, затратах и результатах;
4. Все указанное.

**БУ 1.2**.Из каких основных этапов состоит процесс учета?

а) Измерение – регистрация – наблюдение - обобщение;

б) Обобщение – наблюдение – измерение - регистрация;

в) Регистрация – наблюдение – измерение - обобщение;

г) Наблюдение измерение – регистрация - обобщение.

**БУ 1.3.** Какие элементы включает метод бухгалтерского учета?

а) Документация, инвентаризация, счет;

б) Двойная запись, оценка, калькуляция;

в) Баланс, отчетность;

г) Все указанное.

**БУ 1.4**.Укажите основные стадии кругооборота средств организации?

1. Реализация – снабжение – производство;
2. Производство – снабжение – реализация;
3. Снабжение – производство – реализация.

**БУ 1.5.** Укажите виды бухгалтерского учета в современной экономике?

1. Статистический, оперативный, калькуляционный;
2. Финансовый, производственный;
3. Налоговый, внутренний, внешний;
4. Финансовый, управленческий, налоговый.

**БУ 1.6.** Предметом управленческого учета является:

1. Производственная и сбытовая деятельность и налогообложение;
2. Отчетность организации для внешних пользователей информации;
3. Производственная, инвестиционная и коммерческо–сбытовая деятельность организации и ее структурных подразделений в процессе управления.

**БУ 1.7.** Введение управленческого учета регулируется:

1. Национальными инструкциями;
2. Международными стандартами, приказами и указаниями;
3. Самой организацией;
4. Финансовыми и налоговыми органами.

**БУ 1.8.** В каком учете обязательна группировка затрат в разрезе экономических элементов?

1. Оперативном;
2. Финансовом;
3. Управленческом;
4. Налоговом.

**БУ 1.9**. В каком учете обязательна группировка доходов в разрезе структурных подразделений и видов продукции, работ, услуг?

1. Налоговом;
2. Финансовом;
3. Статистическом;
4. Управленческом.

**БУ 1.10.** Что положено в основу Типовогоплана счетов?

1. Синтетические и аналитические счета;
2. Метод двойной записи операций в денежном выражении;
3. Кругооборот средств в организации.

**БУ 1.11.** Укажите последовательность расположения счетов в Типовом плане счетов: 1) денежные средства; 2) затраты на производство; 3) производственные запасы; 4) готовая продукция и товары; 5) расчеты; 6) финансовые результаты; 7) долгосрочные активы; 8) собственный капитал;

1. 3, 2, 4, 7, 8, 1, 5, 6;
2. 8, 7, 2, 3, 4, 1, 5, 6;
3. 7, 3, 2, 4, 1, 5, 8, 6;
4. 6, 7, 3, 2, 8, 1, 4, 5.

**БУ 1.12**.Укажите содержание счетов в разделе “ Производственные запасы ” Типового плана счетов?

1. 04, 05, 07, 08, 09;
2. 10, 18, 20, 23, 25;
3. 26, 28, 29, 30, 32, 38;
4. 10, 11, 14, 15, 16, 18.

**БУ 1.13.** Укажите содержание счетов в разделе “Расчеты” Типового плана счетов?

1. 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49;
2. 50, 51, 52, 55, 57, 58, 59;
3. 60, 62, 63, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 73, 75, 76, 77, 79;
4. 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79.

**БУ 1.14.** Укажите содержание счетов в разделе “Финансовые результаты” Типового плана счетов?

1. 90, 91, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99;
2. 80, 81, 82, 83, 84, 86;
3. 60, 62, 63, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 73, 75, 76;
4. 40, 41, 42, 43, 44, 45, 47.

**БУ 1.15.** “Вы бывали в бухгалтерии? Я бывал в бухгалтерии - везде цифры и цифры, и маленькие и большие, самые разные, а под конец все друг с другом сходятся. Учет! Удивительно интересно”

Кто из писателей написал эти слова?

1. С.Маршак;
2. С.Михалков;
3. В.Маяковский;
4. К.Чуковский.

**БУ 1.16.** В чем сущность бухгалтерского учета, он является:

1. Орудием охраны имущества?
2. Средством контроля экономической работы организации?
3. Источником экономической информации?
4. Все ответы правильны.

**БУ 1.17.** Какие процедуры обработки условного документа предусмотрены нормативами (Пост.Минтруда и соцзащиты от 14.11.2006 №143) для подготовки его к учету (оформлению):

1) проверка наличия реквизитов (даты, подписи, печати), содержания операции и законности сделки;

2) проверка прикладных документов и сверка валют;

3) оформление документа(запись в учетный регистр);

4) отражение информации в карточках, Т.О., ведомостях;

5) составление сведений по требованию.

1. 1, 2, 3, 4, 5;
2. 1, 2, 3, 4;
3. 1, 3, 4.

**БУ 1.18.** По каким укрупненным функциям сформированы нормативы численности учетных и финансовых работников?

1. Бухгалтерский учет и отчетность по основным разделам учета;
2. Финансовое обеспечение деятельности организации;
3. Учет расчетов по заработной плате и прочим платежам;
4. Все указанные.

**БУ 1.19.** Какая сумма признана существенной (если ее не раскрытие может повлиять на экономические решения), отношение которой к общему итогу соответствующих данных за отчетный год составляет?

1. Менее пяти процентов;
2. Не менее пяти процентов;
3. Более десяти процентов.

**БУ 1.20.** Разработаны ли межотраслевые нормативы численности работников, занятых бухгалтерским и финансовым обеспечением деятельности организаций?

1. Да;
2. Нет;
3. Нет, т.к. невозможно пронормировать процедуры обработки учетных документов.

**БУ 1.21.** Что принято за один условный документ при расчете норматива численности работников по функции “Бухгалтерский учет и отчетность”? Пост. Минтруда и соц. защиты от 14.11.2006 №143

1. Один лист в 10 строк, неопределенного формата и количества столбцов (из них 2 строки-подписи и 8 строк хоз.операции);
2. Один лист в 18 строк, формата А4.

**БУ 1.22.** Что принято за один условный документ при расчете норматива численности работников по функции “финансовое обеспечение деятельности организации”?

1. Один лист в 10 строк, неопределенного формата и количества столбцов;
2. Один лист в 18 строк, формата А4.

**БУ 1.23.** Определите норму документооборота и обработки бухгалтером документов для составления журнала-ордера №1, если ежедневно представляется 25 первичных документов по 6 строк, и журнал имеет 30 ежедневных итоговых строк записей за месяц?

1. 751 документ;
2. 453 документа;
3. 451 документ.

**БУ 1.24.** Определите норму документооборота и обработки бухгалтером ТТН- 200 шт. по 12 строк, которые проверили и приняли к учету, обработали на ПЭВМ, сверили и по полученным суммам составили записи по счетам бухучета- 20 строк за месяц?

1. 201 документ;
2. 240 документов;
3. 242 документа;
4. 202 документа.

**БУ 1.25.** Определите норму времени для обработки бухгалтером платежных поручений- 270 шт. по 12 строк, если нормативами сборника предусмотрены затраты времени на один условный финансовый документ 5 минут?

1. 1 350 минут;
2. 900 минут;
3. 1 620 минут.

**Тема 2. Бухгалтерская отчетность.**

**БО 2.1.** Укажите содержание долгосрочных (внеоборотных) активов баланса:

1) основные средства, нематериальные активы, доходные вложения в материальные активы; отложенные налоговые активы;

2) вложения в долгосрочные активы, и финансовые вложения, прочие долгосрочные активы;

3) краткосрочные финансовые вложения, и дебиторская задолженность;

4) расходы будущих периодов, долгосрочные активы для реализации.

1. п.1+п.2; в) п.1+п.3+п.4
2. п.2+п.3+п.4; г) п.1+п.4

**БО 2.2.** Укажите содержание капитала и резервов баланса организации?

1. Фонды, целевое финансирование, собственные акции, сумма прибыли (убытка) отчетного периода;
2. Уставной, резервный, добавочный капиталы, доходы будущих периодов, целевое финансирование, сумма прибыли (убытка) отчетного периода и прошлых лет;
3. Сформированные в прошлые и отчетные периоды фонды и резервы организации, сумма прибыли (убытка) отчетного периода и прошлых лет.

**БО 2.3.** Укажите, что не включается в состав краткосрочных активов?

1. Доходы будущих периодов;
2. Расходы будущих периодов;
3. Долгосрочные активы для реализации;
4. Краткосрочные финансовые вложения.

**БО 2.4.** Укажите, что не включается в отчет о прибытках и убытках?

1. Расходы от выбывания основных средств;
2. Резервы предстоящих платежей;
3. Доходы по финансовой деятельности;
4. Управленческие расходы.

**БО 2.5.** Укажите, какие показатели не включаются в отчет об изменении капитала (форма 3)?

1. Информация об остатках капитала и резервов организации;
2. Валовая прибыль, прочие доходы и расходы;
3. Целевое финансирование, переоценка активов, неоплаченная часть уставного капитала.

**БО 2.6.** Укажите, какие разделы содержат план счетов:

1) долгосрочные активы; 2) оборотные активы; 3) производственные запасы; 4) затраты на производство; 5) готовая продукция и товары;

6) денежные средства; 7) капитал и резервы; 8) расчеты; 9) обязательства; 10) собственный капитал; 11) финансовые результаты; 12) прибыли и убытки?

1. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 10, 11, 12;
2. 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 12;
3. 1, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 11, 12;
4. 1, 3, 4, 5, 6, 8, 10, 11.

**БО 2.7.** Укажите состав и содержание кредиторской задолженности?

1. Поставщикам и подрядчикам; по оплате труда, расчетом с учредителями, налогам и сборам, социальному страхованию и обеспечению, разным кредиторам;
2. Покупателям и заказчикам; по оплате труда, расчетам с персоналом, налогам и сборам, социальному страхованию, выплате доходов (дивидендов);
3. Поставщикам, подрядчикам, исполнителям; авансом полученным; по оплате труда, лизинговым платежам, налогам и сборам, социальному страхованию и обеспечению, собственнику имущества и прочим кредиторам.

**БО 2.8.** Укажите, что не включается в раздел III “Собственный капитал” баланса?

* 1. Целевое финансирование; чистая прибыль (убыток) отчетного года, нераспределенная прибыль (убыток);
  2. Целевое финансирование, собственные акции (доли), расходы будущих периодов, уставный капитал;
  3. Резервный и добавочный капитал, нераспределенная прибыль, уставный капитал;

**БО 2.9.** Укажите, что не включается в раздел V “ Краткосрочные обязательства” баланса?

1. Краткосрочные кредиты и займы, задолженность по налогам и сборам, собственнику имущества (учредителям), резервы предстоящих платежей;
2. Краткосрочная часть, долгосрочных обязательств, задолженность перед покупателями и расходы будущих периодов;
3. Задолженность перед учредителями, в т.ч. по выплате доходов, дивидендов; резервы предстоящих платежей;

**БО 2.10.** Укажите, какими показателями отличается раздел III баланса “Собственный капитал” от раздела VII “Собственный капитал” в плане счетов?

* 1. Уставный капитал, собственные акции (доли);
  2. Добавочный капитал, нераспределенная прибыль (непокрытый убыток);
  3. Прибыль (убыток) отчетного периода, неоплаченная часть уставного капитала;
  4. Целевое финансирование, резервный капитал.

**БО 2.11.** По полноте оценки выделяют брутто и нетто балансы. Бухгалтерский баланс, не включающий регулирующие счета (02, 05) называется?

1. Балансом-брутто;
2. Балансом-нетто.

**БО 2.12.** По цели функционирования организации различают разделительные, соединительные, ликвидационные и санируемые балансы. Кто составляет санируемые балансы?

1. Работники бухгалтерской службы организации;
2. Аудиторы;
3. Управляющий, назначенный при банкротстве организации.

**БО 2.13.** По сроку составляемые балансы классифицируются на вступительный, ликвидационный, операционный, годовой. При каком балансе появляется необходимость определения Гудвилла (деловая репутация).

1. Вступительном;
2. Ликвидационном;
3. Операционном;
4. Годовом.

**БО 2.14.** По источникам составления выделяют балансы: инвентарный, книжный, генеральный. Какой из указанных балансов считается самым реальным?

1. Инвентарный;
2. Книжный;
3. Генеральный.

**БО 2.15.** Укажите, какие показатели (счета) не включаются в раздел I “Долгосрочные активы” баланса из раздела I “Долгосрочные активы” плана счетов?

1. Основные средства, нематериальные активы;
2. Амортизация основных средств и нематериальных активов;
3. Доходные вложения в материальные ценности;
4. Вложения во внеоборотные активы.

**БО 2.16.** Для учетной оценки активов, обязательств, доходов и расходов, собственного капитала применяются:

а) первоначальная, дисконтированная и переоцененная стоимость;

б) рыночная стоимость;

в) кадастровая стоимость.

**БО 2.17.** Какие методы оценки используются для цели ведения бухгалтерского учета и отчетности?

а) метод балансового накопления активов и затратный метод;

б) метод начисления износа, индексный метод;

в) метод балансового накопления активов, индексный метод, метод пересчета валютной стоимости.

**БО 2.18.** По каким группам организаций составляется консалидированная бухгалтерская отчетность?

а) материнское предприятие и филиалы;

б) дочерние компании;

в) холдинг, хозяйственное общество, унитарное предприятие, имеющие дочерние.

**БО 2.19.** Как списать курсовые разницы, образованные на счете 97 в отчетности на 31.12.2014 г.?

а) Д 98-К 97 – на доходы будущих периодов;

б) Д 83-К 97 – за счет добавочного капитала;

в) Д 84-К 97 – за счет нераспределенной прибыли 91;

г) все указанные варианты.

**Тема 3. Учет долгосрочных активов.**

**БУ 3.1.** Укажите, что не включается в долгосрочные активы:

1. Доходные вложения в материальные активы;
2. Нематериальные активы;
3. Оборудование к установке;
4. Активы для реализации.

**БУ 3.2.** Основные средства - это:

1. Объекты долгосрочного пользования, не имеющие физической основы, но имеющие стоимостную цену;
2. Элементы производства, используемые в качестве предметов труда;
3. Стоимостные вложения средств труда, многократно участвующих в производственных процессах.

**БУ 3.3.** На каких счетах и субсчетах ведется поступление объектов долгосрочных активов?

1. 01/ субсчета: в эксплуатации, ремонте, запасе,
2. 08/ субсчета: приобретение земли, объектов природопользования, объектов ОС, нематериальных активов и др.
3. 03/ - инвестиционная недвижимость

**БУ 3.4.** Как отражают первоначальную стоимость основных средств, принятых в эксплуатацию?

1. Д-т сч.08 - К-т сч.01;
2. Д-т сч.01 - К-т сч.08;
3. Д-т сч.07,08,18 - К-т сч.60,76

**БУ 3.5.** Стоимость объектов основных средств, созданных (изготовленных) в организации, является базой для исчисления НДС?

1. Да;
2. Нет;
3. Да, с учетом % банка за пользование кредитом.

**БУ 3.6.** Фактическая стоимость приобретенных за плату объектов основных средств включает покупную стоимость с НДС?

1. Да;
2. Нет.

**БС 3.7.** Организация Х приобрела у субъекта ксерокс стоимостью 2000 у.е, в том числе НДС 360 у.е. Оплачены услуги автотранспортного предприятия 200 у.е., в том числе НДС 36 у.е. Определите фактические затраты ввода в эксплуатацию основных средств:

1. 1640 у.е.;
2. 1804 у.е.;
3. 1840 у.е.;
4. 2200 у.е.

**БУ 3.8.** На каком счете изначально учитывается безвозмездно полученные объекты основных средств от других субъектов?

а) К-т 75; б) К-т 08;

в) К-т 86; г) К-т 98.

**БС 3.9.** Автопарк использовал средства целевого финансирования для приобретения нового автобуса, который приобрел по цене 1500000 у.е, в том числе НДС-260000 у.е. Укажите по какой цене оприходованы основные средства и произведено списание в состав добавочного фонда основных средств?

1. 1 500 000 у.е; б) 1 240 000 у.е.

**БС 3.10.** Зарегистрировано ЗАО “X” с уставным фондом 1 800 у.е. Учредитель в качестве учредительного взноса передал организации автомобиль стоимостью 1 500 у.е. (по экспертной оценке) и денежные средства в сумме 300 у.е. Отразите проводками содержание операции по основным средствам?

а) Д-т сч.75 - К-т сч.80 на сумму 1 800у.е.,

Д-т сч.08 - К-т сч.75 на сумму 1 500у.е.,

Д-т сч.75 - К-т сч.18 на сумму НДС (10%) 150у.е.

б) Д-т сч.75- К-т сч.80 на сумму 1500 у.е.,

Д-т сч.08- К-т сч.75 на сумму 1500у.е.

**БУ 3.11.** Разрешается ли использование прироста стоимости имущества, выявленного по результатам переоценки на покрытие убытков отчетного или прошлых лет (см. Указ Президента №622 от 20.10.2006 г. п.1, подп.1.6).

а) да, б) нет.

**БУ 3.12.** Каким из приведенных расчетов определяется годовая норма амортизации при методе уменьшаемого остатка нелинейного способа начисления амортизации?

а) На = чол/счл\*100%

где: чол - число лет, остающихся до конца службы объекта.

счл - сумма чисел лет срока службы объекта;

б) На = 1/спи\*100% \* К

где: спи – срок полезного использования объекта ОС,

К – коэффициент ускорения;

в) На = 1/спи\*100%.

**БС 3.13.** На балансе организации имеется ксерокс, стоимость которого 742 000 руб. Срок полезного использования 4 года, коэффициент ускорения амортизации 2. Определите сумму амортизационных отчислений на 3-й год эксплуатации?

а) 185 500 руб., б) 371 000 руб., в) 92 750 руб.

**БС 3.14.** Организация приобрела автомобиль стоимостью 15 млн. руб. с предлагаемым пробегом 500 000 км. В отчетном периоде (месяце) пробег автомобиля составил 5 000км. Определите амортизационные отчисления за отчетный месяц?

а) 150 000 руб., б) 225 000 руб., в) 12 500 руб.

**БС 3.15.** Организация приобрела ксерокс стоимостью 900000 руб. Срок полезного использования 4 года. Определите сумму амортизации второго года эксплуатации при использовании суммы чисел лет?

а) 180 000 руб., б) 225 000 руб.,

в) 270 000 руб., г) 360 000 руб.

**БС 3.16.** Организация приобрела электрокосилку стоимостью 720 000 руб. Срок полезного использования 4 года. Объект общехозяйственного назначения. Определите сумму ежемесячной амортизации первого года эксплуатации при использовании суммы чисел лет нелинейного способа начисления амортизации?

а) 12 000 руб., б)15 000руб., в) 24 000 руб.

**БУ 3.17.** Укажите, на каких счетах происходит начисление амортизации по объектам основных средств в эксплуатации?

а) Дт 20, 23, 25, 26, 44 Кт 02.

б) Дт 90 К 02.

в) Дт 91 К 02.

**БС 3.18.** Укажите начисление амортизации по объектам, представленным за плату во временное пользование (инвест. недвижимость)?

а) Дт 20, 23, 25 К 02

б) Дт 90, 91 К 02/2

в) Дт 44 К 02

г) Дт 03 К 02/2

**БУ 3.19.** Укажите, на каком счете накапливаются затраты, связанные с модернизацией, реконструкций дооборудованием и техническим перевооружением основных средств?

а) сч. 23 “Вспомогательные производства”

в) сч. 96 “Резервы предстоящих платежей”

в) сч. 08 ”Вложения в долгосрочные активы”

**БУ 3.20.** Как списываются накопленные затраты при хозяйственном способе ремонтных работ основных средств в соответствии с учетной политикой?

а) В себестоимость (издержки производства), Д 20 К 23/3

б) За счет резервного фонда, Дс 96/1 К 23/3

в) Дсч. 01/2 К 08/1

**БУ 3.21.** На каком счете отражается информация о результате выбытия основных средств?

а) сч.01/9 остаточная стоимость ОС; Д 01/9 – К 01

б) сч.02 Амортизация ОС; Д 02 – К 01/9

в) Д 91/5 – К 99

**БУ 3.22**. На каком счете отражается информация о безвозмездной передаче обьектов основных средств другим обьектам хозяйствования?  
а) Д 91/4 К 01/9 «Операционные доходы и расходы»

б) Д 99 К 91/5

в) сч. 01 «Основные средства» Д 01/9 К 01/1

**БС 3.23.** В результате проведения инвентаризации обнаружен неучтенный телевизор, стоимость которого по оценке комиссии составляет 500 000 руб. Укажите необходимые бухгалтерские проводки этой операции?

а) Д-т 01- К-т 9 на сумму 500 000руб.

Д-т 9 – К-т 99

б) Д-т 01- К-т 94 - 500 000 руб.

Д-т 94 – К-т 9 – 410 000 руб.

Д-т 94 – К-т 68 – 90 000 руб. (НДС)

Д-т 9 – К-т 99 – 410 000 руб.

**БУ 3.24.** Если по условиям договора лизинга имущество учитывается на балансе лизингополучателя, то в бухгалтерии лизингополучателя учет лизинговых операций ведется с использованием следующих счетов и субсчетов?

а) сч.001 (забалансовый счет), 76/10, 97;

б) 08/4, 01/6, 02/2, 76/10;

в) 08/4, 03/6, 03/2;

г) 03/2, 03/9, 62/5, 02/2, 91.

**БУ 3.25.** Поступление нематериальных активов от сторонних организаций отражается в бухгалтерии следующими записями?

а) Д-т 75/1 – К-т 80; Д-т 08/4 –К-т 75/1; Д-т 04- К-т 08/4;

б) Д-т 08/4 – К-т 60; Д-т 18/2 –К-т 60; Д-т 04- К-т 08/4;

в) Д-т 08/4 – К-т 98/2; Д-т 04 –К-т 08/6; Д-т 98/4- К-т 94/1.

**БУ 3.26.** На каких счетах отражается выбытие нематериальных активов при продаже их?

а) Д-т 04/9 – К-т 04; Д-т 05- К-т 04/9;

б) Д-т 04/9 –К-т 04/4; Д-т 05- К-т 04/9; Д-т 91/4- К-т 04/9; Д 91/2- К 68/2

Д-т 51- К-т 62; Д-т 62- К-т 91; Д-т 91/5 – К-т 99;

в) Д-т 04/9 – К-т 04/4; Д-т 05- К-т 04/9;

Д-т 91/4 – К-т 04/9; Д-т 99- К-т 91/5.

**БУ 3.27.** На каких счетах отражается выбытие нематериальных активов в качестве вклада в уставный фонд?

а) Д 04/9 – К 04; Д 05 – К 04/9; Д 91/4- К 04/9

Д 91/2 – К 68

б) Д 08/4 – К 75/1; Д 04 – К 08/4

в) Д 04/9 – К 04; Д 05 – К 04/9; Д 91/4 – К 04/9

Д 06/1 – К 91/1; Д 91/5 – К 99

**БС 3.28.** В ходе проведения инвентаризации нематериальных активов установлено, что в учете числится лицензия на вид деятельности, которым фирма не занимается. По ней начисляется амортизационные отчисления. Какими бухгалтерскими записями будет отражена операция?

а) Д-т 9- К-т 05; Д-т 13 –К-т 04/1; Д-т 05, 91/2 –К-т 04/9;

б) Д-т 9/2 – К-т 08; Д-т 99 – К-т 9; Д-т 05, 91/2- К-т 04/9;

в) Д-т 06, 91/4 – К-т 05 (сторно); Д-т 05 – К-т 04/9 (сторно);

Д-т 04/9 –К-т 04/1; Д-т 05,91/4 –К-т 04/9.

**Тема 4. Учет материальных ресурсов.**

**БУ 4.1**. На каких счетах отражается поступление материалов от поставщиков и собственных производств?

а) Д-т 10,15 – К-т 60; Д-т 10- К-т 75/1; Д-т 10- К-т 76;

б) Д-т 10,15 – К-т 98/2, 83; Д-т 10- К-т 91; Д-т 10- К-т 70;

в) Д-т 10,15 – К-т 60; Д-т 10- К-т 20, 23;

Д-т 18/3 – К-т 60; Д-т 16 – К 15;

**БУ 4.2.** На каких счетах отражается поступление материалов при излишках по инвентаризации?

а) Д-т 10- К-т 20; б) Д-т 10 – К-т 90/7;

в) Д-т 10-К-т 91; г) Д-т 10 – К-т 98/2; д) Д-т 15 – К-т 98.

**БУ 4.3.** Какие счета регулируют стоимость поступления и списания материалов?

а) сч.10 «Материалы»;

б) сч.15 «Заготовление и приобретение материалов»;

в) сч.16 «Отклонение от стоимости материалов»;

г) все указанное.

**БУ 4.4.** Организация весной установила на автомобиль комплект новой летней резины, стоимостью 240 000руб. В ноябре летние шины (пробег составил 25 000км) заменены на зимние стоимостью 160 000руб. Летние шины в соответствии с нормами списываются после 40 000км. Определите цену возможного использования летних шин и составить бухгалтерские проводки?

а) Д-т 26 и др. – К-т 10/5 на сумму 240 000 руб.

Д-т 10/5 – К-т 26 оприходован комплект летних шин на склад по остаточной стоимости 90000 руб.

б) Д-т 26 и др. – К-т 10/5 на сумму зимних шин 160 000 руб.

Д-т 10/5 – К-т 26 оприходован комплект летних шин на склад по остаточной стоимости 150 000 руб.(25000/40000\*240000).

**БУ 4.5.** Что не включает фактическая стоимость материальных ресурсов исходя из затрат на их приобретение?

а) транспортно-заготовительные расходы;  
б) наценка (надбавка);  
в) комиссионное вознаграждении;

г) НДС.

**БУ 4.6**. При акцептной форме расчетов поставка материальных ценностей поставщикам производится после оплаты?

а) да б) нет

**БУ 4.7.** При аккредитивной форме расчетов поставка материальных ценностей поставщикам предшествует оплате?

а) да б) нет

**БУ 4.8.** Какая форма расчетов гарантирует своевременный платеж поставщику?

а) аккредитивная; б) акцептная.

**БУ 4.9.** В каком выражении ведется учет материалов в бухгалтерии?

а) количественно - стоимостном;

б) количественном;

в) стоимостном

**БУ 4.10.** В зависимости от принятой учетной политики при поступлении и списании материалов используются дополнительные счета 15, 16. Отразите операции по отпуску материалов на склад при использовании дополнительных счетов бухгалтерской записью?

а) Д-т 20, 23, 08 – К-т 10; Д-т 20, 23, 08 – К-т 16;

б) Д-т 10 – К-т 15; Д-т 16 – К-т 15.

**БУ 4.11.** Организация получила в качестве финансирования топливо для проведения работ по уборке и вывозу урожая, стоимость которого 5 млн.руб. без НДС. Как отражается в бухгалтерии указанная операция?

а) Д-т 10,15 – К-т 9; Д-т 9/9 – К-т 99 на суму 5 млн.руб.

б) Д-т 10,15 – К-т 86; Д-т 86 – К-т 83/3 на суму 5 млн.руб.

в) Д-т 10,15 – К-т 60; Д-т 60 – К-т 83/3 на суму 5 млн.руб.

**БУ 4.12**. Стоимость выявленных излишков материальных ценностей в учете отражается по оценке комиссии и включается в состав налогооблагаемой прибыли. Укажите, какими бухгалтерскими записями будет отражена данная операция?

а) Д-т 10,15 – К-т 86; Д-т 86 – К-т 83/3;

б) Д-т 10,15 – К-т 90/7; Д-т 90/9 – К-т 99;

в) Д-т 10,15 – К-т 14; Д-т 14 – К-т 91; Д-т 91- К-т 99.

**БУ 4.13.** На каких счетах отражается безвозмездная передача и ликвидация материалов при стихийных бедствиях?

а) Д 10 – К 98/2; Д 98/2 – К 90/7

б) сч. 76/3; Д 10,15 – К 90/7; Д 90/7 – К 98/2 Д 90/9 – К 99

в) сч. 92; Д 10 – К 98/2; Д 98/2 – К 90/7; Д 91/4 – К 10

г)Д 10 – К 90/7 Д 90/9 – К 99.

**БУ 4.14.** На складе организации имеются строительные материалы, приобретенные для собственных нужд, на сумму 1 200 тыс.руб., которые реализованы по цене 1 650 тыс.руб., в .ч. НДС 297 000 руб. Укажите как отразить в бухучете указанные операции и полученную прибыль?

а) Д-т 91/2 – К-т 10 на сумму 1 200 000 руб.

Д-т 58/1 – К-т 91/2 на сумму 1 650 000 руб.

Д-т 91/3 – К-т 68/2 на сумму 297 000 руб.

Д-т 91/9 – К-т 99 на сумму прибыли

б) Д-т 91/2 – К-т 10 на сумму 1 200 000 руб.

Д-т 62 – К-т 91/2 на сумму 1 650 000 руб.

Д-т 91/3 – К-т 68/2 на сумму 297 000 руб.

Д-т 91/9 – К-т 99 на сумму прибыли

**БУ 4.15.** На каких субсчетах бухгалтерского учета отражаются операции по использованию нефтепродуктов (по видам топлива и местам хранения)?

а) сч. 10/311 – нефтепродукты на складе;

б) сч.10/322 – нефтепродукты в баках транспортных средств;

в) сч. 10/333 – нефтепродукты на магнитных картах

**БУ 4.16.** Как отражается на счетах бухгалтерского учета перерасход нефтепродуктов за счет виновных лиц (водителя)?

а) Д-т 20 – К-т 10/312; Д-т 92/2 – К-т 10/312;

б) Д-т 20 – К-т 10/312; Д-т 70/2 – К-т 10/312; Д-т 73/2 – К-т 68/2;

в) Д-т 20 – К-т 10/312; Д-т 20 – К-т 70.

**БУ 4.17.** На складе организации имеется спецодежда (Д-т 10/10) стоимостью 200 000 руб., которая передана в эксплуатацию 5 января. На основании учетной политики организации спецодежда списывается 50% при вводе в эксплуатацию, 50% при составлении акта на списание по сроку службы. Как отразить такие операции на счетах учета?

а) Д-т 10/11 – К-т 10/10 на сумму 200 000 руб.

Д-т 20 – К-т 10/11 на сумму 100 000 руб.

б) Д-т 10/11 – К-т 10/10 на сумму 100 000 руб.

Д-т 20 – К-т 10/11 на сумму 100 000 руб.

**БУ 4.18.** Производится ли начисление НДС по операциям с тарой?

а) да

б) нет

в) да, кроме возвратной и залоговой тары.

**БС 4.19.** Организация получила от поставщика кирпич на поддонах, стоимость которых 180 000 руб. Поддоны возвращены поставщику, который оплатил 150 000 руб. за возвратную тару. Как отразить в бухучете операции с тарой?

а) Д-т 10/4 – К-т 60 на сумму 180 000 руб.

Д-т 45 – К-т 10/4 на сумму 180 000 руб.

Д-т 91/2 – К-т 45 на сумму 150 000 руб.

б) Д-т 45 – К-т 10/4, 41/3 на сумму 180 000 руб.

Д-т 91/2 – К-т 45 на сумму 180 000 руб.

Д-т 99 – К-т 91/2 на сумму 150 000 руб.

в) Д-т 10/4 – К-т 60;

Д-т 45 – К-т 10/4; на сумму 180 000 руб.

Д-т 91/2 – К-т 45

Д-т 51 – К-т 91/1 на сумму 150 000 руб.;

Д-т 99 – К-т 91/9 на сумму 30 000 руб.

**БС 4.20.** Организация получила от поставщика по накладной материалы на сумму 2 300 000 руб., в т.ч. НДС 414 000 руб. В процессе приемки и сортировки материалов выявлены материалы не соответствующие стандартам качества, стоимость которых без НДС 180 000руб., НДС от стоимости претензии составляет 32 400 руб.

Укажите, как отразить в бухучете операции по претензии?

а) Д-т 10 – К-т 60 на сумму 1 886 000 руб.

Д-т 18/3 – К-т 60 на сумму 414 000 руб.

Д-т 76/3 – К-т 10 на сумму 180 000 руб.

Д-т 76/3 – К-т 68/2 на сумму 32 400 руб.

Д-т 51 – К-т 76/3 на сумму 212 400 руб.

б) Д-т 76/3 – К-т 10, 60 на сумму 212 400 руб.

Д-т 76/3 – К-т 68/2 на сумму 32 400 руб.

Д-т 51 – К-т 76/3 на сумму 212 400 руб.

**БС 4.21.** На складе готовой продукции ООО обнаружена недостача производимой продукции, себестоимость которой 600 000 руб. С виновного лица была взыскана стоимость продукции, по которой производится ее реализация покупателям - 800 000 руб. Укажите, как отразить в бухучете эти операции?  
а) Д-т 94 – К-т 40 на сумму 600 000 руб.

Д-т 73/2 – К-т 94, Д-т 50 –К-т 73/2 на сумму 800 000 руб.

Д-т 94 – К-т 98/4, Д-т 98/4 – К-т 92/1 списание разницы на доходы

б) Д-т 94 – К-т 43 на сумму 600 000 руб.

Д-т 94 – К-т 68/2 НДС на сумму 108 000 руб.

Д-т 73/2 – К-т 94, Д-т 50 – К-т 73/2 на сумму 800 000 руб.

Д-т 94 – К-т 98/4, Д-т 98/4 – К-т 92/1 списание разницы на доходы

**БС 4.22.** В соответствии с учредительными документами организация А передает в качестве взноса в уставный фонд организации Б материалы стоимостью 1 850 000 руб., подтвержденной оценщиком. Укажите, как отразить в бухучете эту операцию?   
а) Д-т 91/2 – К-т 10; Д-т 58/1 –К-т 91/1 на сумму 1 850 000 руб.

б) Д-т 91/2 – К-т 10 на сумму 1 850 000 руб.

Д-т 91/2 – К-т 68/2 на сумму НДС(18%) – 333 000 руб.

Д-т 58/1 –К-т 91/1 на сумму 1 517 000 руб.

**Тема 5. Учет труда и заработной платы.**

**БУ 5.1.** Основным документом о трудовой деятельности работника и начисления заработной платы является:

а) трудовой договор;

б) трудовая книжка;  
в) личная карточка.

**БУ 5.2.**Какя система оплаты труда включает форму оплаты труда – оклад?

а) повременная;  
б) сдельная.

**БУ 5.3.** Укажите, какие выплаты не относятся к денежным выплатам и поощрениям за счет финансовых результатов (Д-т сч.84)?

а) единовременные поощрения;

б) материальная помощь;  
в) доходы, выплачиваемые по акциям;

г) премии по итогам смотров-конкурсов на производстве;

д) удешевление стоимости питания работников.

**БУ 5.4.** Укажите, какие выплаты не относятся к фонду оплаты труда включаемых в себестоимость?

а) премии рабочим, специалистам, за производственные результаты;

б) удешевление стоимости питания работников;

в) премии по итогам смотров-конкурсов на производстве;

г) денежная компенсация за неиспользованный отпуск;  
д) выходные пособия.

**БУ 5.5.** Повременная оплата труда определяется исходя из установленных:

а) разрядов работы, тарифных ставок, норм выработки;

б) часовой или дневной тарифной ставки и норм выработки;

в) отработанных дней (или часов) и дневной (часовой) тарифной ставки.

**БУ 5.6.** Бухгалтер организации с окладом 240 000руб. отработала в течение месяца 16 дней при 20 днях по норме, ей начислена премия в размере 40% за счет финансовых результатов. Произведите расчет и записи по начислению заработной платы и премии.

а) Д-т 20 - К-т 70 на сумму 192 000 руб.

Д-т 25 - К-т 70 на сумму 96 000 руб.

б) Д-т 20 - К-т 70 на сумму 192 000 руб.

Д-т 26 - К-т 70 на сумму 76 800 руб.

в) Д-т 26 - К-т 70 на сумму 192 000 руб.

Д-т 84 - К-т 70 на сумму 76 800 руб.

**БС 5.7.** Мастер производственного участка с окладом 320 000 руб. отработал 18 дней при 20 днях по норме. Ему начислена премия за фактически отработанное время 60% и оказано единовременное поощрение 680 000 руб. Произведите расчет начисленной заработной платы и укажите бухгалтерские записи.

а) Д-т 25 - К-т 70 на сумму 460 800 руб.

Д-т 84 - К-т 70 на сумму 80 000 руб.

б) Д-т 20 - К-т 70 на сумму 288 000 руб.

Д-т 25 - К-т 70 на сумму 172 800 руб.(премия)

Д-т 94 - К-т 70 на сумму 80 000 руб.

**БУ 5.8.** Какой фонд заработной платы служит для начисления отпускных?  
а) за 3 месяца;

б) за 6 месяцев;  
в) за 12 месяцев;  
г) 12 месяцев за исключением месяцев, по которым оплата производилась не в полном объеме (простои и т.д.)

**БУ 5.9.** Включается в фонд заработной платы при расчете отпускных материальная помощь, доходы по акциям и др.?

а) да б) нет

**БУ 5.10.** Какие производятся удержания из заработной платы и отпускных?

а) подоходный налог;

б) обязательные страховые взносы в ФСЗН;

в) указанные в п.а+ п.б.

**БУ 5.11.** Какая общая ставка установлена для отчислений по социальному страхованию для организаций?

а) 1%;

б) 34%;

в) по таблице подоходного налога.

**БУ 5.12.** Какие денежные средcтва используются для выплаты пособия по временной нетрудоспособности, беременности и родам, санаторно-курортное лечение и др.?

а) фонд заработной платы организации;

б) за счет отчислений в пенсионный фонд;

в) фонд социальной защиты населения.

**БУ 5.13.** За какой период берется заработная плата работника для исчисления пособия по временной нетрудоспособности.

а) два календарных месяца;

б) три календарных месяца

г) один календарный месяц.

**БУ 5.14.** Какой средний страховой тариф от фонда заработной платы установлен Белгосстрахом.

а) 3,2%; б) 1%;

в) 0,8%; г) 0,1%.

**БУ 5.15.** Какой размер алиментов установлен на двух детей?

а) 50%; б) 33%;

в) 30%; г) 25%.

**БС 5.16.** Молодой семье Волочковым за счет собственных средств организация выдала кредит на строительство квартиры на сумму 10 млн.руб. Ежемесячно удерживается из заработной платы сумма в счет погашения кредита 500 000 руб. По истечении года за счет прибыли организации погашено 30% первоначального займа. Как отразить в учете указанные операции?

а) Д-т 73/1 – К-т 51 на сумму 10 млн.руб.

Д-т 70 – К-т 73/1 на сумму 500 000 руб.

Д-т 84 – К-т 73/1 на сумму 3 млн.руб.

б) Д-т 70 – К-т 50 на сумму 10 млн.руб

Д-т 20 – К-т 70 на сумму 500 000 руб.

Д-т 84 – К-т 73/1 на сумму 3 млн.руб.

**БУ 5.17.** На каких счетах отражаются операции по удержаниям по исполнительным листам и за товары в кредит?

а) К-т сч.73; б) К-т сч.69; в) К-т сч.76.

**БУ 5.18.** На каких счетах отражаются операции по выплате заработной платы в натуральной форме?

а) К-т 50, 51; б) К-т 76, 73;

в) К-т 90, 91; г) Д-т 84, 96.

**БУ 5.19.** На каких счетах отражаются удержания из заработной платы обязательных взносов в пенсионный фонд?

а) Д-т 20 – К-т 69/2; б) Д-т 70 –К-т 69/1;

в) Д-т 70 – К-т 68/4; г) Д-т 20 – К-т 76/2.

**БУ 5.20.** На каких счетах отражаются отчисления на государственное социальное страхование и обеспечение в фонд социальной защиты населения?

а) Д-т 20 – К-т 69/2; б) Д-т 70 –К-т 69/1;

в) Д-т 70 – К-т 68/4; г) Д-т 70 – К-т 76/2.

**БУ 5.21.** В течении какого срока работник имеет право на получение депонированной заработной платы.

а) года; б) двух лет; в) трех лет.

**БУ 5.22.** На каких счетах отражается списание сумм не выплаченной работникам заработной платы по истечении срока давности?

а) Д-т 70 - К-т 51; б) Д-т 76/5 – К-т 50;

в) Д-т 70 – К-т 76/5; г) Д-т 76/5 – К-т 91/1.

**БУ 5.23.** На каких счетах отражается стоимость продукции (товаров, работ, услуг) выданных работникам в качестве натуральной оплаты?

а) Д-т 70 – К-т 91/1;

б) Д-т 70 - К-т 90/1;

в) Д-т 70 - К-т 50.

**БУ 5.24.** Включают ли платежные ведомости информацию по подразделению по всем видам начислений и удержаний заработной платы?

а) да; б) нет.

**БУ 5.25.** На каких счетах отражаются материальные поощрения и прочие начисления из прибыли?

а) Д-т 70 К-т 84; б) Д-т 70 – К-т 96;

в) Д-т 70 – К-т 91; г) Д-т 70 – К-т 97.

**Тема 6. Учет затрат на производство.**

**УЗ 6.1.** Укажите счета списания расходов будущих периодов в состав накладных расходов?

а) Д-т 20, 86 – К-т 97;

б) Д-т 26, 44 - К-т 97;

в) Д-т 08, 92/2- К-т 97.

**УЗ 6.2. У**кажите счета накопления расходов будущих периодов по арендной плате и услугам сторонних организаций?

а) Д-т 97 – К-т 02, 05;

б) Д-т 97- К-т 69/1, 76/2;

в) Д-т 97- К-т 60, 76.

**УЗ 6.3.** Укажите счета списания со счета 20 себестоимости продукции (работ, услуг) при реализации?

а) Д-т 43 – К-т 20; б) Д-т 40- К-т 20; в) Д-т 90/2- К-т 20.

**УЗ 6.4.** Укажите, какие расходы включаются в себестоимость, но не учитываются при налогообложении?

а) материальная помощь;

б) стоимость бесплатно предоставляемых работникам отдельных отраслей коммунальных услуг, питания и продуктов;

в) надбавки к пенсиям;

г) оплата культурно-зрелищных мероприятий, носящие характер социальных льгот.

**УЗ 6.5.** На какой счет производится списание со счета 23 себестоимости продукции, переданной на склад?

а) Д-т 21 – К-т 23; б) Д-т 20- К-т 23;

в) Д-т 43- К-т 23; г) Д-т 90- К-т 23.

**УЗ 6.6.** На какой счет производится списание со счета 23 себестоимости изготовленных полуфабрикатов?

а) Д-т 20 – К-т 23; б) Д-т 21- К-т 23;

в) Д-т 43- К-т 23; г) Д-т 90- К-т 23.

**УЗ 6.7.** Укажите, из ниже перечисленного, что не включают в общепроизводственные расходы:

1) зарплата работников; 2) затраты на служебные командировки;

3) услуги связи; 4) содержание транспорта общепроизводственного назначения; 5) затраты по повышению квалификации персонала.

а) 1, 2. 3; б) 2, 3, 5;

в) 3, 4, 5; г) 2, 3, 4.

**УЗ 6.8.** Укажите, что включают накладные расходы на управление?

а) административно-хозяйственные расходы;

б) расходы общепроизводственного характера;

в) непроизводственные (потери от простоев, недостачи в пределах норм убыли);

г) все указанные в п.а + п. б + п.в.

**УЗ 6.9.** Учет затрат на производство по месту возникновения затрат группируются на:

а) производственные;

б) коммерческо-сбытовые

в) цехов, участков, отделов и других подразделений.

**УЗ 6.10.** По экономической роли в процессе производства затраты подразделяются на:

а) переменные и условно- постоянные;

б) основные и накладные;

в) производственные и внепроизводственные;

г) прямые и косвенные.

**УЗ 6.11.** По времени возникновения и отнесения на себестоимость продукции затраты подразделяются на:

а) плановые и внеплановые;

б) текущие и периодические;

в) отложенные и неотложенные;

г) текущие, будущих периодов и предстоящие.

**УЗ 6.12.**  По способу включения в себестоимость продукции затраты подразделяются на:

а) основные и накладные;

б) прямые и косвенные;

в) постоянные и переменные;

г) одноэлементные и комплексные.

**УЗ 6.13.** Укажите, на какой счет списываются потери от брака конкретного виновника?

а) Д-т 10 – К-т 28; б) Д-т 20- К-т 28;

в) Д-т 73- К-т 28; г) Д-т 76- К-т 28.

**УЗ 6.14**. Укажите, на какой счет списываются потери от брака в претензию поставщику недоброкачественных товаров?

а) Д-т 10 – К-т 28; б) Д-т 20 - К-т 28;

в) Д-т 73 - К-т 28; г) Д-т 76 - К-т 28.

**УЗ 6.15.** Укажите, на какой счет списываются расходы обслуживающих производств оказанных безвозмездно?  
а) Д-т 43 – К-т 29; б) Д-т 90/2 - К-т 29;

в) Д-т 91 - К-т 29; г) Д-т 10 - К-т 29.

**УЗ 6.16.** Укажите, что относится к расходам будущих периодов из приведенных затрат:

а) курсовые разницы от переоценки кредиторской задолженности;

б) деловая репутация фирмы (Гудвилл);

в) компьютерные программы;

г) все указанное.

**Тема 7. Учет готовой продукции и ее реализации**.

**УГ 7.1.** Определите последовательность выполнения операций при акцептной форме расчетов платежными поручениями:

1. передача покупателем платежного поручения для оплаты в банк получателя;
2. отпуск продукции со склада покупателю на основании ТТН и доверенности;
3. перечисление денег на расчетный счет поставщика за реализованную продукцию;
4. предоставление получателю выписки с расчетного счета о поступлении денег за продукцию;
5. предоставление покупателю выписки с расчетного счета о перечислении поставщику;
6. отдел сбыта выписывает ТТН на передачу продукции покупателю.

а) 1, 2, 3, 4, 5, 6 б) 2, 3, 1, 6, 4, 5

в) 6, 5, 3, 2, 4, 1 г) 6, 2, 1, 3, 5, 4

**УГ 7.2.** Определите последовательность выполнения операций при аккредитивной форме расчетов платежными поручениями:

1) выписка счета-фактуры на предполагаемую сумму сделки и передача покупателю;

2) отпуск продукции со склада поставщика покупателю на основании ТТН; 3) перечисление денег на расчетный счет поставщика за продукцию;

4) предоставление платежного поручения и счета-фактуры покупателем в банк для оплаты стоимости покупки;

5) выписка с расчетного счета о поступлении средств на расчетный счет поставщика.

а) 1, 2, 3, 4, 5, 6; б) 2, 4, 1, 3, 5;

в) 1, 4, 3, 5, 2; г) 4, 3, 1, 5, 2.

**УГ 7.3.** Определите последовательность выполнения операций при форме расчетов с помощью чека из чековой книжки:

1) отпуск продукции со склада поставщика покупателю на основании ТТН и доверенности;

2) передача в банк предприятия-поставщика чека с реестром чеков для получения денег с покупателя;

3) передача в бухгалтерию предприятия-поставщика чека, заполненного покупателем на сумму сделки;

4) пересылка чека в банк покупателя;

5) выписка с расчетного счета о поступлении средств на расчетный счет поставщика;

6) перечисление денег со счета покупателя на расчетный счет поставщика.

а) 1, 2, 3, 4, 5, 6 б) 2, 3, 1, 6, 4, 5

в) 3, 2, 1, 4, 5, 6 г) 3, 1, 2, 4, 6, 5

**УГ 7.4.** Какие из указанных документов выписываются для оплаты отпуска продукции?

а) счет-фактура

б) накладная на отпуск продукции

в) товарнотранспортная накладная

**УГ 7.5.** Если продукция, подлежащая сдаче на склад, но не оформленная актом приема, где она должна находиться в учете?

а) в составе готовой продукции

б) в составе незавершенного производства

**УГ 7.6.** Укажите, какие расходы не учитываются на субсчете 44/1 «Коммерческие расходы»?

а) тара и другая упаковка на складах

б) расходы на оплату труда

в) представительские расходы

г) погрузочно-разгрузочные работы

**УГ 7.7.** Укажите, какие расходы не учитываются на субсчете 44/2 «Издержки обращения»?

а) реклама ;

б) амортизация долгосрочных активов;

в) расходы на аренду и содержание зданий;

г) расходы на топливо.

**УГ 7.8.** Товары реализуются в РФ. По курсу на какую дату рассчитывается сума НДС?

а) на дату составления налоговой декларации;

б) на дату отгрузки продукции;

в) на 91-й день от даты отгрузки;

г) на дату поступления денег на расчетный счет.

**УГ 7.9.** На каких счетах отражается в корреспонденции со субсчетом 90/1 «Выручка от реализации продукции, товаров, работ и услуг» отпускная цена при признании выручки по мере отгрузки?

а) Д-т 51, 52 – К-т 90/1;

б) Д-т 60, 76 К-т 90/1.

**УГ 7.10.** На каком счете отражается списание плановой (нормативной) себестоимости продукции по счету 90/4 «Себестоимость реализации»?

а) Д-т 90/4 -К-т 43; б) Д-т 90/4 - К-т 20;

в) Д-т 90/4 – К-т 40; г) Д-т 90/4 - К-т 44.

**УГ 7.11.** Укажите, где отражается прибыль от реализации в следующих выражениях (корреспонденции счетов)?

а) Д-т 90/9 - К-т 90/1, 90/2, 90/4, 90/5, 90/6;

б) Д-т 90/1, 90/2, 90/4, 90/5, 90/6 – К-т 90/9.

**УГ 7.12.** Укажите корреспонденцию счетов при формировании закупочной цены материальных ценностей, работ, услуг?

а) Д-т 62 – К-т 90/1; Д-т 90/3 – К-т 68

б) Д-т 07,08, 10, 20, 41; 18 - К-т 60, 76; Д-т 68 – К-т 18

**УС 7.13.** Организация отгрузила покупателю мебель на суму 2 000 000 руб., в т.ч. НДС – 304 000 руб. Производственная себестоимость этой мебели 1 200 000 руб. Налог в бюджет из выручки 60 000 руб. Укажите бухгалтерские записи и полученную прибыль по этой операции?

а) Д-т 51 – К-т 62 на сумму 2 000 000 руб.

Д-т 90/2 – К-т 43 списана себестоимость 1 200 000 руб.

Д-т 90/3 – К-т 68 начислен НДС и налог

Д-т 90/9 –К-т 99 сумма прибыли 436 000 руб.

б) Д-т 62 –К-т 90/1 продана продукция

Д-т 90/3 – К-т 68 начислен НДС и налог

Д-т 51 – К-т 62 на сумму 2 000 000 руб.

Д-т 90/9 –К-т 99 выявлена общая прибыль

**УС 7.14.** Организация реализует продукцию собственного изготовления со склада по цене 2 500 000 руб., в т.ч. НДС 380 000 руб. Себестоимость продукции 1 900 000 руб., налог в бюджет из выручки 80 000 руб. Реализация по факту поступления денег. Укажите бухгалтерские записи и полученную прибыль по этой операции?

а) Д-т 51 – К-т 62 б) Д-т 45 – К-т 43

Д-т 90/2 – К-т 43 Д-т 51 - К-т 62

Д-т 62 –К-т 90/1 Д-т 62 – К-т 90/1

Д-т 90/3 – К-т 68/2 Д-т 90/2 – К-т 45

Д-т 90/9 - К-т 99 Д-т 90/3 – К-т 68/2

Д-т 90/9 - К-т 99

**УС 7.15.** Как отражается в учете реформация баланса при переходе на новый финансовый год. Укажите операции из примера: в организации приведены остатки по субсчетам 90/1 – выручка от реализации 4 000 000 руб.,

90/2 –себестоимость реализации – 2 300 000 руб., 90/3 – НДС - 640 000 руб.,

90/5 –прочие налоги и сборы – 200 000 руб.

а) Д-т 62 – К-т 90/1 на сумму 4 000 000 руб.

Д-т 43 – К-т 90/2 на сумму 2 300 000 руб.

Д-т 86/2 –К-т 90/3 на сумму 640 000 руб.

Д-т 86/2 –К-т 90/5 на сумму 200 000 руб.

Д-т 90/9 – К-т 99 на сумму 860 000 руб.

б) Д-т 90/1 – К-т 90/9 на сумму 4 000 000 руб.

Д-т 90/9 – К-т 90/2 на сумму 2 300 000 руб.

Д-т 90/9 –К-т 90/3 на сумму 640 000 руб.

Д-т 90/9 –К-т 90/5 на сумму 200 000 руб.

Д-т 99 – К-т 84 на сумму 860 000 руб.

**УС 7.16.** Организация применет упрощенную систему налогообложения с уплатой НДС. Имеет ли право эта организация на нулевую ставку налога при экспорте товаров за пределы РБ?

а) да б) нет

**Тема 8. Учет денежных средств и внешнеэкономической деятельности**.

**УД 8.1.** На каких счетах отражается учет денежных средств?

а) 50, 51, 52; б) 50, 51, 52, 55, 57;

в) 50, 51, 52, 55, 57, 58, 59; г) 50, 51, 52, 55, 57, 60, 62, 70, 71.

**УД 8.2.** На каких счетах отражается учет расчетных операций?

а) 50, 51, 52, 55, 57, 58; б) 60, 62, 63, 65, 66, 67, 68, 69;

в) 70, 71, 73, 75, 76, 77, 79; г) п.б + п.в.

**УД 8.3.** На каких счетах отражаются расходы по счету 51 «Расчетный счет»?

а) 50, 62, 66, 67, 68, 69, 76; б) 60, 62, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 73, 75, 76, 77.

**УС 8.4.** Организация по условиям договора на покупку материалов открыла в банке аккредитив на сумму 950 000 руб. Получены материалы по ТТН на сумму 950 000 руб., в т.ч. НДС 144 400 руб. Укажите бухгалтерские записи на счетах по данной операции?

а) Д-т 55/1 –К-т 51 на сумму 950 000 руб.

Д-т 10/1 – К-т 60 на сумму 805 600 руб.

Д–т 18/3 – К-т 60 на сумму 144 400 руб.

Д-т 60 – К-т 55/1 на сумму 950 000 руб.

б) Д-т 55/3 –К-т 51 на сумму 950 000 руб.

Д-т 08 – К-т 60 на сумму 805 600 руб.

Д–т 18/3 – К-т 60 на сумму 144 400 руб.

Д-т 60 – К-т 55/3 на сумму 805 600 руб.

Д-т 51 – К-т 55/3 на сумму 144 400 руб.

**УС 8.5.** Организация открыла в банке депозитный счет под 6% годовых. С расчетного счета перечислила 50 млн.руб. Укажите какие записи будут сделаны в бухгалтерском учете ежемесячно?

а) Д-т 55/3 –К-т 51 на сумму 50 млн.руб.

Д-т 71 – К-т 55/3 начислены доходы по вкладу

Д–т 51 – К-т 71 перечислены доходы на расчетный счет

Д-т 91/9 – К-т 99 операционные доходы в состав прибыли.

б) Д-т 55/3 –К-т 51 на сумму 50 млн.руб.

Д-т 76/4 – К-т 91/1 начислены доходы по вкладу

Д–т 51 – К-т 76/4 поступили доходы на расчетный счет

Д-т 91/9 – К-т 99 операционные доходы в состав прибыли.

**УС 8.6.** Организация расходов по командировке осуществляет с использованием банковских карточек. На карт-счет с расчетного счета перечислен аванс на командировочные расходы 600 000 руб. По возвращении из командировки работник представил авансовый отчет на сумму 560 000 руб. Неиспользованный остаток средств внесен в кассу. Как отразить необходимые записи на счетах?

а) Д-т 55/7 –К-т51 – зачислена сумма на карт-счет

Д-т 20 – К-т 71 - списаны затраты по командировке

Д-т 50 – К-т 71 – возврат неиспользованных средств

б) Д-т 55/2 –К-т51 – зачислена сумма на карт-счет

Д-т 08 – К-т 71 – отражены услуги по командировке

Д-т 50 – К-т 71 – возврат неиспользованных средств

в) Д-т 55/7 –К-т51 – зачислена сумма на карт-счет

Д-т 71 – К-т 55/7 - списаны сумма с карт-счета

Д-т 20 – К-т 71 - списаны затраты по командировке

Д-т 50 – К-т 71 – возврат неиспользованных средств

**УД. 8.7.** Укажите типовые корреспондируемые счета по расходам счета 50 «Касса».

а) 51, 52, 70, 71, 73, 75, 76, 94;

б) 51, 52, 62, 71, 73, 75, 91/1;

в) 51, 52, 60, 66, 67, 69, 76.

**УД 8.8.** Для каких целей организации используют наличную иностранную валюту на субсчете «Валютная касса»?

а) для оплаты расходов в валюте иностранных представительств, совместных и иностранных предприятиях;

б) командировочных расходов;

в) платежей по внешнеэкономическим сделкам;

г) всего указанного.

**УД 8.9**. Как отражаются в учете операции по субсчету 57/4 «Переводы в пути по банковским картам?  
а) Д-т 57/4 – К-т 51 - списание денежных средств с расчетного счета  
 Д-т 51 – К-т 57/4 - зачислении денежных средств на расчетный счет;

б) Д-т 62 – К-т 57/4 – списание денежных средств с банковской карты

Д-т 51 – К-т 57/4 - зачислении денежных средств на расчетный счет;

в) Д-т 57/4 – К-т 62 - списание денежных средств с банковских карт;  
 Д-т 51 – К-т 57/4 - зачисление денежных средств на расчетный счет.

**УД 8.10**. Укажите, как отразить операции при возникновении положительной курсовой разницы переоценки средств и обязательств в валюте?

а) Д-т 98/5 – К-т 50/4, 52, 62…

Д-т 60,62, 66, 67… - К-т 97/11

б) Д-т 50/4, 52, 6… - К-т 98/5

Д-т 97/11 – К-т 60,62,66,67.

**УД 8.11.** Укажите, как отразить операции при возникновении отрицательной курсовой разницы переоценки средств и обязательств в валюте?

а) Д-т 98/5 – К-т 50/4, 52, 62…

Д-т 60, 62, 66, 67 - К-т 97/11

б) Д-т 50/4, 52, 62…. - К-т 98/5

Д-т 97/11 - К-т 60,62,66,67.

**УС 8.12.** Белорусская организация выставляет счет нерезиденту на возмещение производственных расходов в сумме 1 575 000 руб. Курс евро 3150 руб. Нерезидент оплатил счет в сумме 498,42 евро. Курс на дату оплаты 3160 руб. Как отразить в бухучете данные операции?

а) Дт 60 – К-т 51 – оплата услуг 1 575 000 руб.

Д-т 52 – К-т 76 – поступление денежных средств 498,42 евро;

б) Д-т 60 – К-т 51 – оплата услуг исполнителю 500 евро

Д-т 52 – К-т 76 – поступление денежных средств 498,42 евро

Д-т 97/11 – К-т 60 – погашение отрицательной разницы -1,58 евро;

в) Д-т 60 – К-т 51 – оплата услуг исполнителю 1 575 000 руб.

Д-т 76 – К-т 60 – предъявлено возмещение 1 575 000 руб.

Д-т 52 – К-т 76 – отражено поступление денег 1 575 000 руб.

**УС 8.13.** По договору поручения организация за вознаграждение заключает договоры с физическими лицами на оказание услуг мобильной связи. Каков порядок бухгалтерского учета указанных операции у поверенного?

а) Д-т 50 – К-т 62 – приняты денежные средства

Д-т 62 – К-т 76 - начислена сумма доверителю

Д-т 62 – К-т 90 – сумма вознаграждения;

б) Д-т 50 – К-т 62 – приняты денежные средства

Д-т 51 – К-т 50 – сданы денежные средства в банк

Д-т 62 – К-т 76 - начислена сумма доверителю

Д-т 51 – К-т 62 –перечислены денежные средства доверителю

Д-т 62 – К-т 90 – сумма вознаграждения

Д-т 90 – К-т 20 – сумма затрат поверенного.

**УД 8.14.** Организация уплачивает экологический налог по импортированным товарам (упакованным в тару), которые реализуются на территории РБ с ограничением оптовой надбавки 30%. Включаются ли сумма экологического налога в цену товара?

а) да б) нет.

**УД 8.15.** На каком синтетическом счете отражаются операции расчетов с покупателями и заказчиками?

а) 62 б) 60 в) 63

**УД 8.16.** На каком синтетическом счете отражаются операции расчетов с поставщиками и подрядчиками?

а) 63 б) 62 в) 60

**УД 8.17.** За счет каких средств формируются резервы по сомнительным долгам и как это отражается в бухучете?

а) Д-т 63 – К-т 62, 76

б) Д-т 90/8 – К-т 63

в) Д-т 63 –К-т 90/7

**УД 8.18.** Как отражается в бухучете начисление налогов из прибыли?

а) Д-т 20,23 – К-т 68/1; б) Д-т 90 – К-т 68/2

в) Д-т 99 – К-т 68/3; г) Д-т 70 – К-т 68/4

**УД 8.19.** Как отражается в бухучете начисление налогов, включаемых в себестоимость?

а) Д-т 20,23, 26 – К-т 68/1; б) Д-т 90/3, 90/4, 90/5 – К-т 68/2;

в) Д-т 70 – К-т 68/4; г) Д-т 99 – К-т 68/3.

**УД 8.20.** Как отражается в бухучет погашение остатков неиспользованных подотчетных сумм?

а) Д-т 70 – К-т 71; б) Д-т 50 – К-т 71

в) Д-т 94 – К-т 71; Д-т 70 – К-т 94; г) все указанные операции верны.

**УД 8.21.** Как отражаются в бухучете операции по вкладам в уставный фонд нематериальных активов?

а) Д-т 10 – К-т 75/1; б) Д-т 51 К-т 75/1;

в) Д-т 08/ (04) - К-т 75/1; г) Дт 52 – К-т 75/1.

**УД 8.22.** Как отражаются в бухучете операции по вкладам в уставный фонд товаров народного потребления?

а) Д-т 51 – К-т 75/1; б) Д-т 52 – К-т 75/1;

в) Д-т 75/1 – К-т 80; г) Д-т 41 – К-т 75/1.

**УД 8.23.** Как отражаются в бухучете операции по начислению дивидендов учредителям за счет прибыли?  
 а) Д-т 75/1 – К-т 80; б) Д-т 84 – К-т 75/2;

в) Д-т 75/2 – К-т 50; г) Д-т 51 – К-т 75/1.

**УД 8.24.** Страховая компания застраховала партию нефтепродуктов 250 000 руб. Страховой взнос составляет 50% от суммы страхования и перечисляется с расчетного счета. Укажите бухгалтерские записи?

а) Д-т 91/2 – К-т 76/2 – начислены страховые платежи 250 000 руб.

Д-т 76/2 – К-т 51 – перечислены страховые платежи 125 000 руб.

б) Д-т 91/2 – К-т 76/2 – начислены страховые платежи 125 000 руб.

Д-т 76/2 – К-т 51 – перечислены страховые платежи 125 000 руб.

**УД 8.25.** Организация получила в банке на выплату зарплаты 8 млн.руб. Выплатили работникам 7 200 тыс.руб. Укажите бухгалтерские записи?

а) Д-т 50 - К-т 51 получена в банке сумма 8 млн.руб.

Д-т 70 – К-т 50 выдана из кассы зарплата 7 200 тыс.руб.

Д-т 51 – К-т 50 сдано на расчетный счет 800 тыс.руб.

б) Д-т 50 - К-т 51 получена в банке сумма 8 млн.руб.

Д-т 70 – К-т 50 выдана из кассы зарплата 7 200 тыс.руб.

Д-т 71 – К-т 50 выдано в подотчет руководителю 800 тыс.руб.

в) Д-т 50 - К-т 51 получена в банке сумма 8 млн.руб.

Д-т 70 – К-т 50 выдана из кассы зарплата 7 200 тыс.руб.

Д-т 70 – К-т 76 депонирована зарплата 800 тыс.руб.

Д-т 51 – К-т 50 сдана на расчетный счет сумма 800 тыс.руб.

**Тема 9. Учет финансовых результатов и источников собственных средств.**

**УФ 9.1.** Какие счета используются для обобщения доходов и расходов организации?

а) 80, 81, 82, 83, 84, 86;

б) 90, 91, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99.

**УФ 9.2.** На каком субсчете отражается списание себестоимости реализованной продукции?

а) 40 б) 43 в) 45 г) 90/4

**УФ 9.3.** Как отражается списание прибыли от текущей деятельности?

а) Д-т 90/1 – К-т 90/11, Д-т 90/11- К-т 99;

б) Д-т 91/2 – К-т 91/9, Д-т 91/9 – К-т 99.

**УФ 9.4.** Как отражается списание убытков от текущей деятельности?

а) Д-т 91/1 – К-т 91/9, Д-т 91/9 – К-т 99;

б) Д-т 90/1 – К-т 90/11, Д-т 99 – К-т 90/11;

в) Д-т 90/1 – К-т 90/9, Д-т 99 – К-т 90/9.

**УФ 9.5.** В организации поступили штрафы за просрочку платежей на сумму 80 000 руб., НДС на сумму штрафа составляет 12 200 руб. Как отражаются указанные расчеты в бухучете?

а) Д-т 51 – К-т 91/1 на сумму 80 000 руб.

Д-т 91/3 – К-т 68/3 на сумму 12 200 руб.

Д-т 91/5 – К-т 99 на сумму 67 800 руб.

б) Д-т 51 – К-т 91/1 на сумму 80 000 руб.

Д-т 68/3 – К-т 91/3 на сумму 12 200 руб.

Д-т 99 – К-т 91/5 на сумму прибыли 67 800 руб.

**УФ 9.6.** В организации списана недостача денежных средств в кассе в результате хищения на сумму 500 000 руб. Как отразить указанную операцию в бухучете?

а) Д-т 94 – К-т 50 на сумму 500 000 руб.

Д-т 91/5 – К-т 94 списаны убытки;

б) Д-т 94 – К-т 50 на сумму 500 000 руб.

Д-т 90/10 - К-т 94 списаны убытки.

**УФ 9.7.** Как отразить в бухучете следующие операции по завершении отчетного периода: прибыль от реализации продукции – 15 млн.руб.; прибыль от реализации валюты – 800 000 руб.; налог на прибыль- 400 000 руб.; оплачена сумма штрафа - 300 000 руб.

а) Д-т 90/9 – К-т 99/1 – 15 000 000 руб.

Д-т 91/5 – К-т 90/1 – 800 000 руб.

Д-т 90/2 – К-т 68/3 – 400 000 руб.

Д-т 90/1 – К-т 90/11 – 300 000 руб.

б) Д-т 90/9 – К-т 99 – 15 800 000 руб.

Д-т 99/1 – К-т 92/9 – 300 000 руб.

Д-т 99/2 – К-т 68/3 – 400 000 руб.

Д-т 99/1 – К-т 90/9 – 15 100 000 руб.

**УФ 9.8.** Как отразить операции по окончании финансового года на 31.12.200..г., если прибыль отчетного года составляет 4 000 000 руб., налог на прибыль 400 000 руб., сумма убытков, не принимаемая для исчисления налога – 280 000 руб.

а) Д-т 90/11 – К-т 99 - 4 000 000 руб.

Д-т 90/1 – К-т 90/2 – 400 000 руб.

Д-т 90/3 – К-т 90/1 – 280 000 руб.

Д-т 90/11 – К-т 84 – 3 320 000 руб.

б) Д-т 90/9 – К-т 90/1 – 400 000 руб.

Д-т 90/2 – К-т 68 - 400 000 руб.

Д-т 90/3 – К-т 90/1 – 280 000 руб.

Д-т 90/9 - К-т 84 – 3 320 000 руб.

**УФ 9.9.** Организация сдает в аренду помещение. Согласно учетной политике сдача в аренду недвижимость относится к текущей деятельности? Нет! Как следует вести учет?

а) сч 90 – доходы, сч 01 – имущество, 02 - амортизация

б) Д 03/1 – К 01; Д 02/1 – К 02/2 = перевод имущества

в) Д-т 90 – К 91 – доходы; Д 91 – К 90 = расходы

Д 83 – К 84 – на сумму переоценки недвижимости

**УФ 9.10.** Калькуляционная стоимость ремонтных работ оборудования основного производства на предстоящий год составляет 1 200 000 руб. Как отразить в учете сумму отчислений в ремонтный фонд?

а) Д-т 50 – К-т 96/3 -1 200 000 руб.

б) Д-т 20 – К-т 96/3 – 100 000 руб.

в) Д-т 23/3 – К-т 96/3 – 1 200 000 руб.

**УФ 9.11.** Определите сумму отчислений в ремонтный фонд от износа автомобильных шин, если стоимость комплекта шин составляет 300 000 руб., ресурс комплекта шин составляет 50 000 км, пробег автомобиля за месяц составил 2500км, количество комплектов на автомобиле – 4.

а) Д-т 23 – К-т 96/4 на сумму 300 000 руб.

б) Д-т 20 – К-т 96/4 на сумму 60 000 руб.

в) Д-т 20 – К-т 96/4 на сумму 15 000 руб.

**УФ 9.12.** В результате аудиторской проверки установлено, что организация не использовала за год сумму «Ремонтного фонда» на 300 000руб. Укажите необходимые бухгалтерские проводки?

а) Д-т 96/3 –К-т 91/1, Д-т 91/5 – К-т 99;

б) Д-т 20 – К-т 96/3;

в) Д-т 96/3 – К-т 20 , Д-т 96/3 – К-т 91/1.

**УФ 9.13.** Фирма уплатила аванс «Velcom» в счет абонентской платы за телефонные переговоры 250 000 руб. За месяц абонентская плата составила 15 000 руб., а стоимость телефонных переговоров составила 20 000 руб. Как отразить в учете указанные операции у телефонной компании?

а) Д-т 50 – К-т 98/1 – 250 000 руб.

Д-т 98/1 – К-т 91/1 – 35 000 руб.

б) Д-т 51 – К-т 98/1 – 250 000 руб.

Д-т 98/1- К-т 20 – 35 000 руб.

в) Д-т 51 – К-т 98/1 – 250 000 руб.

Д-т 98/1 – К-т 90/1 – 35 000 руб.

**УФ 9.14.** Собрание учредителей приняло решение увеличить уставный капитал за счет прибыли организации на 5 млн. руб., за счет резервного капитала организации – на 3 млн. руб., за счет дополнительных взносов учредителей – на 4 млн. руб. Как отразить в учете указанные операции?

а) Д-т 82 – К-т 80 – 5 млн. руб.

Д-т 84 – К-т 80 – 3 млн.руб.

Д-т 75/1 – К-т 80 – 4 млн. руб.

б) Д-т 75/1 – К-т 80 – 4 млн. руб.

Д-т 82 – К-т 80 – 3 млн.руб.

Д-т 84 – К-т 80 – 5 млн. руб.

**УФ 9.15.** Зарегистрировано ОАО с уставным фондом 20 млн. руб., под уставный капитал выпущены акции -100 шт., номинальной стоимостью 200 000 руб. Формирование уставного капитала производилось путем реализации акций: перечислением на расчетный счет за 60 акций по номиналу и через кассу 30 акций по 250 000 за акцию. Как отразить в учете указанные операции?

а) Д-т 75/1 – К-т 80/1 на сумму 20 000 000 руб.

Д-т 51 – К-т 75/1 на сумму 12 000 000 руб.

Д-т 80/1 – К-т 80/2 на сумму 12 000 000 руб.

Д-т 50 - К-т 75/1 на сумму 7 500 000 руб.

Д-т 80/1 – К-т 80/2 на сумму номинала 6 000 000 руб.

Д-т 75/1 – К-т 83/2 отражен эмиссионный доход.

б) Д-т 75/1 – К-т 80/1 на сумму 20 000 000 руб.

Д-т 51 – К-т 75/1 на сумму 12 000 000 руб.

Д-т 50 – К-т 75/1 на сумму 7 500 000 руб.

Д-т 75/1 – К-т 83/1 отражен эмиссионный доход

Д-т 81 – К-т 75/1 остаток акций к реализации

**УФ 9.16.** ОАО с оплаченным уставным капиталом 20 млн. руб. выкупило 20 собственных акций по 180 000 руб. за акцию, при номинальной стоимости их 200 000 руб. Как отразить в учете указанные операции?

а) Д-т 81 – К-т 50 – затраты по выкупу акций 3 600 000 руб.

Д-т 81 – К-т 91/1 - доначисление до номинальной стоимости акции

400 000 руб.

Д-т 80/2 – К-т 80/3 – отражена стоимость выкупленных акций по

номиналу 4 000 000руб.

б) Д-т 80 – К-т 51 - затраты по выкупу акций 3 600 000 руб.

Д-т 81 – К-т 80 - доначисление до номинальной стоимости акции

400 000 руб.

Д-т 75/1 – К-т 81 – отражена стоимость выкупленных акций по

номиналу 4 000 000 руб.

**УФ 9.17.** Как отразить в бухучете направление средств добавочного капитала на увеличение уставного капитала?

а) Д-т 75 – К-т 82

б) Д-т 83 – К-т 75

в) Д-т 83 – К-т 80

**УФ 9.18.** Как отразить в бухучете списание убытков отчетного года?

а) Д-т 99 – К-т 84

б) Д-т 84 – К-т 99

в) Д-т 84 – К-т 83

**УФ 9.19.** Как отразить в бухучете операцию: за счет сформированного фонда накопления приобретено оборудование.

а) Д-т 84/2 – К-т 83/4

б) Д-т 84/1 – К-т 84/2

в) Д-т 84/1 – К-т 84/3

**УФ 9.20.** Как отразить в бухучете использование средств целевого финансирования на содержание некоммерческих организаций?

а) Д-т 86 – К-т 98/2

б) Д-т 86 – К-т 83/3

в) Д-т 86 – К-т 76

г) Д-т 86 – К-т 20

**Тема 10. Налоговый учет и учетная политика.**

**УН 10.1.** Какие налоги и их ставки уплачивают объекты сервиса: парикмахерская, дискотеки, кафе?

а) единый налог из выручки, 3%;

б) налог с продажи товаров, 5%;

в) налог на услуги, 10%;

г) целевой сбор, 5%;

д) отчисления в местные бюджеты, 7%.

**УН 10.2.** Укажите очередность включения косвенных налогов в цену продукции?

а) НДС, акцизы, единый налог из выручки, налог на услуги;

б) акцизы, единый налог из выручки, НДС, налог с продаж товаров, налог на услуги;

в) НДС, акцизы, единый налог из выручки, налог с продаж товаров, налог на услуги.

**УН 10.3.** При выполнении международных перевозок за пределами РБ осуществляется ряд покупок, при которых выявляется сумма НДС. Принимаются ли к вычету указанные суммы НДС?

а) да б) нет

**УН 10.4.** Продавец не выполнил своевременно обязательство по поставке товаров. Штрафные санкции внесены не денежными средствами, а по соглашению сторон товарами. Облагается ли оборот по отчуждению таких товаров НДС?

а) да б) нет

**УН 10.5.** Работник предприятия заправил служебный автомобиль на автозаправке за наличный расчет. Является ли чек кассового аппарата документом подтверждающим факт покупки нефтепродуктов?

а) да б) нет

**УН 10.6.** Укажите операции по покупке валюты для организации:

а) Д 57/2 – К 51; Д 57/В – К 57/2; Д 52 (55/3) – К 57В

Курсовая разница + Д 57/В – К 91

− Д 91 – К 57/В

б) Д 57/3 - К 52; Д 76 – К 90 (выручка)

Д 90 – К 76 (комиссия) Д 51 – К 76; Д 99 – К 90

**УН 10.7.** Укажите операции выручки от реализации продукции за валюту по курсу НБ

а) Д 62 – К 90, 91; Д 90, 91 – К 01, 10, 41; Д 52 – К 62

Курсовые разницы + Д 62 – К 91, 98

Снижение курса − Д 91, 98 – К 62

б) Д 60 – К 52; Д 08, 41 – К 60; Д 18 – К 68 НДС

Курсовая разница Д 60 – К 91 или Д 91 – К 60

**УН 10.8.** Предприятие имеет на балансе магазин и столовую, где разрешено покупать товары и продукты работникам предприятия в счет зарплаты. При расчетах составляется расчетно-платежная ведомость. Надо и эти суммы пробивать по КСА?

а) да б) нет

**УН 10.9.** Укажите, какие платежи (налоги) не включаются в себестоимость продукции (работ, услуг)?

а) отчисления в ФСЗН б) экологический налог

в) подоходный налог г) земельный налог

**УН 10.10.** Приобретены товары за 65 000 руб., а реализованы за 63 500руб. Какая сумма является налоговой базой для исчисления НДС?

а) 65 000 руб. б) 63 500 руб.

**УП 10.11.** Как производится распределение расходов вспомогательных производств?

а) пропорционально прямым затратам;

б) пропорционально зарплате основного производственного персонала;

в) пропорционально материальным затратам;

г) указанные и другие критерии.

**УП 10.12.** Как оценивается в учетной политике готовая продукция без использования счета 40 «Выпуск готовой продукции, работ, услуг»,

а) по нормативной (плановой) себестоимости;

б) отпускным ценам;

в) по фактической себестоимости.

**УП 10.13.** Как отражается в учетной политике списание материалов в производство по себестоимости последних во времени приобретения материалов?

а) по себестоимости каждой единицы;

б) по способу ЛИФО;

в) по средней себестоимости.

**УП 10.14.** Признается ли изменениям учетной политики: порядок проведения инвентаризации, формирование и обработка первичных учетных документов?

а) да; б) нет.

**УП 10.15**. Укажите, какие формы учета применяются в содержании налогового учета при формировании учетной политики организации?

а) регистры доходов, расходов, корректировок;

б) автоматизированная форма ведения учета;

в) упрощенная форма ведения учета.

**УП 10.16.** Укажите, как признаются в учетной политике в целях налогового учета внереализационные доходы и расходы?

а) по мере признания их стороной, нарушившей условия договора;

б) по мере получения их от должника;

в) если судом вынесено решение об их взыскании;

г) по мере выявления и поступления денежных средств.

**УП 10.17.** Укажите основной режим налогообложения в учетной политике коммерческой организации для целей налогового учета?

а) общий режим налогообложения;

б) упрощенная система налогообложения;

в) налогообложение в СЭЗ;

г) единый налог для производителей с/х продукции.

**УП 10.18.** Как должен поступить главный бухгалтер при оформлении документов по операциям, противоречащим законодательству и нарушающим финансовую дисциплину?

а) устно сообщить руководителю организации;

б) письменно сообщить руководителю организации;

в) сообщить руководителю учетной службы вышестоящей организации;

г) сообщить контрольным органам по месту нахождения организации.

***ТЕСТ-КАРТА БУ-1.Терминов и определений, используемых в характеристике бухгалтерского учета.***

Подберите правильный ответ к вопросу (ответу)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Бухгалтерский учет** | **а) О составе и размещении средств, источниках и назначении средств, затратах и результатах хозяйственных процессов;** |
| **2. Хозяйственный учет** | **б) Резервы использования средств производства и рабочей силы, снижения себестоимости и увеличения прибыли, финансовое состояние организации;** |
| **3. Что выявляет бухгалтерский учет?** | **в) Соответствие хозяйственных операций законодательству, выполнение производственной программы, себестоимость продукции и рентабельность производства, соответствие расходов и доходов;** |
| **4. Что контролирует бухгалтерский учет?** | **г) Представляет собой количественное отражение и качественную характеристику хозяйственных процессов в целях контроля за их развитием и управления ими;** |
| **5.Какой информацией обеспечивает бух.учет пользователей?** | **д) Упорядоченная система сбора регистрации и обобщения информации в денежном выражении об имуществе, обязательствах и их движения путем непрерывного и документального учета всех хозяйственных операций организации** |

1) Тесты составлены на основе учебных пособий:

* Левкович О.А. Конспект лекций по бухгалтерскому учету для студентов экономических специальностей/Левкович О.А. Бурцева И.Н.-Минск,:Элайда, 2007-454с.
* Бухгалтерский и налоговый учет, финансовый анализ и контроль: Учпеб.пособие/А.О.Левкович и др.; под ред. А.О.Левковича, О.А.Левковича.-3-е изд., перераб.и допол.-Минск, Элайда.-2012.-128с.

1д; 2г; 3б; 4в; 5а.

***ТЕСТ-КАРТА БУ-2.СОДЕРЖАНИЕ БУХГАЛТЕРСКОГО БАЛАНСА.***

### Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Что включают долгосрочные активы?** | **а) Нераспределенная прибыль, целевое финансирование, капитал (уставный, резервный, добавочный) доходы будущих периодов, собственные акции** |
| **2. Что включают нормируемые краткосрочные активы?** | **б) Патенты, товарные знаки, марки, лицензии, сертификаты, ноу-хау и т.д.** |
| **3. . Что включают ненормируемые краткосрочные активы?** | **в) Денежные средства в кассе, незавершенное производство, готовая продукция, сырье и материалы и т.д.** |
| **4. . Что включают нематериальные активы?** | **г) Вложения в долгосрочные внеоборотные активы, доходные вложения в материальные ценности, основные средства, нематериальные активы** |
| **5. . Что включают источники собственных средств?** | **д) Денежные документы, финансовые вложения, дебиторская задолженность денежные средства в банке, товары отгруженные и т.д.** |
| **6. Что включают обязательства?** | **е) Резервы предстоящих расходов, задолженность перед учредителями, кредиторская задолженность** |
| **7. Что включают заемные средства?** | **ж) Кредиты и займы банков; займы организаций: коммерческие, вексельные, товарные и др., налоговые кредиты** |

1г; 2в; 3д; 4б; 5а; 6ж; 7е.

***ТЕСТ-КАРТА БУ-3. ОТРАЖЕНИЕ ХОЗЯЙСТВЕННЫХ ОПЕРАЦИЙ В БУХГАЛТЕРСКОМ БАЛАНСЕ***

### Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Укажите влияние хозяйственных операций 1-й группы на баланс (А↑-А↓=Б)** | **а) Организация приобрела материалы на сумму 70000 руб. Налог на НДС составил 7000 руб., сумма к уплате 77000 руб.: структура записи Д10,18-К60** |
| **2. Укажите влияние хозяйственных операций 2-й группы на баланс (П↑-П↓=Б)** | **б) Организация получила кредит на сумму 150 млн. руб. в результате денег на расчетном счете стало больше, но вырос долг организации перед банком.** |
| **3. Укажите влияние хозяйственных операций 3-й группы на баланс (А↑-П↑=Б+∆)** | **в) С расчетного счета организации в кассу поступило 150000 руб: один из счетов актива увеличивается, а другой уменьшается, а итоговая сумма баланса остается неизменной.** |
| **4. Укажите влияние хозяйственных операций 1-й группы на баланс (А↓-П↓=Б-∆)** | **г) Произведено удержание из зарплаты подоходного налога на сумму 150000 руб: один из счетов пассива уменьшается, а другой увеличивается на туже сумму, а баланс остается неизменным.** |
| **5. Поясните структуру сложной корреспонденции (проводки) счетов** | **д) С расчетного счета организации перечислены налоги в бюджет на сумму 25 млн.руб.: уменьшается остаток средств на расчетном счете и уменьшается величина долга бюджету на эту сумму с изменением актива и пассива баланса.** |

Где: ↑- увеличение, ↓- уменьшение счетов, ∆ - изменение баланса

1в; 2г; 3б; 4д; 5а.

***ТЕСТ-КАРТА БУ-4.ВИДЫ СТОИМОСТЕЙ ДЛЯ ЦЕЛЕЙ УЧЕТА И ОЦЕНКИ АКТИВОВ.***

Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Балансовая стоимость предприятия (СТБ52.1.01-2007)** | **а) Представляет собой потерю стоимости потребительских свойств объектов основных средств, объекта оценки** |
| **2. Оценочная стоимость предприятия (СТБ52.1.01-2007)** | **б) Стоимость, по которой объекты основных средств и нематериальных активов числятся в бухгалтерском учете** |
| **3. Скорректированная балансовая стоимость предприятия (СТБ52.1.01-2007)** | **в) Процесс перенесения стоимости объектов основных средств и нематериальных активов или часть их на стоимость продукции (работ, услуг) вырабатываемой с их использованием** |
| **4. Первоначальная стоимость** | **г) Доля (%) стоимости объекта, подлежащая включению в издержки производства на протяжении срока полезного использования** |
| **5.Восстановительная стоимость** | **д) Представляет собой балансовую стоимость после внесения изменений и дополнений в статьи актива и пассива баланса по результатам оценки** |
| **6.Остаточная стоимость** | **е) Представляет собой разницу между суммой активов баланса и заемными средствами в балансе** |
| **7. Амортизация** | **ж) Представляет собой стоимость воспроизводства основных средств в современных условиях (по действующим ценам), т.е. после переоценки** |
| **8. Износ** | **з) Представляет собой сумму активов предприятия, доходов и расходов будущих периодов за минусом заемных средств и стоимости имущества, не принадлежащего предприятию, а также резервов предстоящих расходов, прочие доходы и расходы** |
| **9.Норма амортизации** | **и) Сумма фактических затрат на строительство или приобретение объекта основных средств** |
| **10.Амортизируемая стоимость** | **к) Представляет собой фактическую, реальную стоимость основных средств на отчетную дату, т.е. первоначальная (восстановительная) стоимость за вычетом амортизации** |

**1е; 2з; 3д; 4и; 5ж; 6к; 7в; 8а; 9г; 10б.**

### ТЕСТ-КАРТА БУ-5.СПОСОБЫ НАЧИСЛЕНИЯ АМОРТИЗАЦИИ И СПОСОБЫ ПЕРЕОЦЕНКИ ОСНОВНЫХ СРЕДСТВ.

Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Линейный способ начисления амортизации** | **а) Заключается в начислении амортизации исходя из амортизируемой стоимости объекта и отношения натуральных показателей объема продукции (работ, услуг), выпущенной в отчетном периоде к ресурсу объекта** |
| **2. Нелинейный способ начисления амортизации** | **б) Предусматривает пересчет объектов имущества с использованием коэффициентов изменения их первоначальной или остаточной стоимости на 1 января, дифференцированных по периодам принятия объектов к бухучету** |
| **3. Производительный способ начисления амортизации** | **в) Заключается в пересчете стоимости объектов имущества в иностранной валюте по официальному курсу НБ РБ, установленному на 31 декабря отчетного года** |
| **4. Метод прямой оценки основных средств при их переоценке** | **г) Заключается в неравномерном начислении амортизации (методом сумм чисел лет или методом уменьшаемого остатка с коэффициентом ускорения до 2,5) в течение срока полезного использования объекта основных средств** |
| **5. Индексный метод переоценки основных средств** | **д) Заключается в равномерном (по годам) начислении амортизации в течение нормального срока службы (использования) объекта основных средств** |
| **6. Метод пересчета валютной стоимости переоценки основных** | **е) Предусматривает пересчет стоимости объектов имущества в цены на 1 января года, следующего за отчетным, на новые объекты, аналогичные оцениваемым с использованием документов и материалов, подтверждающих цены на новые аналогичные объекты и фактического износа объекта оценки исходя из удельного веса амортизации, отраженной в бухучете** |

**1д; 2г; 3а; 4е; 5б; 6в;**

***ТЕСТ-КАРТА БУ-6.ОБЩИЕ ПОНЯТИЯ ОБ АРЕНДЕ И ЛИЗИНГЕ***

### Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Аренда имущества** | **а) Комплекс имущественных отношений, складывающихся в связи с передачей активов в пользование на условиях платности, срочности и возвратности на основе их приобретения** |
| **2. Арендный договор** | **б) Юридическое лицо, передающее по договору лизинга специально приобретенный для этих целей объект лизинга за счет собственных или заемных средств** |
| **3. Лизинг** | **в) Субъект хозяйствования, получающий объект лизинга во временное владение по договору лизинга.** |
| **4. Лизинговый договор** | **г) Соглашение между лизингодателем (собственником) и лизингополучателем (пользователем) об установлении прав и обязанностей сторон;** |
| **5. Текущая аренда (оперативный лизинг)** | **д) Соглашение между арендодателем (собственником имущества) и арендатором (пользователем имущества) об установлении прав и обязанностей сторон** |
| **6. Лизингодатель** | **е) Временная передача на возмездной основе имущественных прав владения и пользования или только пользования;** |
| **7.Лизингополучатель** | **ж) Предполагает сдачу арендодателем своего имущества на определенный срок арендатору для удовлетворения последним своих потребностей** |

**1е; 2д; 3а; 4г; 5ж; 6б; 7в.**

***ТЕСТ-КАРТА БУ-7.ФОРМА РАСЧЕТОВ ЗА МАТЕРИАЛЬНЫЕ РЕСУРСЫ.***

### Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1Акцептная форма расчетов** | **а) Письменное распоряжение владельца счета (плательщики) банку открыть специальный счет и произвести депонированной суммы на этом счете.** |
| **2. Аккредитивная форма расчетов** | **б) Письменное требование получателя денежных средств к плательщику об уплате денежной суммы за отгруженные материальные ценности через банк** |
| **3. Платежное требование-поручение** | **в) Письменное распоряжение владельца счета о перечислении денежных сумм со своего счета на счет получателя** |
| **4. Платежное поручение при акцептной форме расчетов** | **г) Согласие на оплату платежного требования-поручения, полученного от поставщика ценностей (бенефициатора)** |
| **5. Платежное требование при акцептной форме расчетов** | **д) Письменное требование поставщика или подрядчика к получателю ценностей или услуг (плательщику) оплатить стоимость материальных ценностей, отраженных в сопроводительных документах, минуя обслуживающий банк** |

**1г; 2а; 3д; 4в; 5б.**

***ТЕСТ-КАРТА БУ-8.ХАРАКТЕРИСТИКА СЧЕТОВ О ДВИЖЕНИИ ГОТОВОЙ ПРОДУКЦИИ И ТОВАРОВ.***

### Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Счет 42 «Торговая наценка»** | **а) Предназначен для отгруженной продукции и товаров: переданных покупателям, но не оплаченных, переданных на условиях комиссионной продажи, залоговой стоимости тары;** |
| **2. Счет 41 «Товары»** | **б) Предназначен для отражения готовых изделий, соответствующих стандартам и принятых на склад или переданных заказчику;** |
| **3. Счет 43 «Готовая продукция»** | **в) Предназначен для учета расходов, связанных с реализацией продукции: коммерческие расходы, издержки обращения** |
| **4. Счет 44 «Расходы на реализацию»** | **г) Предназначен для отражения движения ТМЦ, приобретенных в качестве товаров для реализации и используется в основном организациями торговли и общественного питания** |
| **5. Счет 45 «Товары отгруженные»** | **д) Предназначен для учета товаров по продажным ценам: наценки, скидки, НДС в цене товара** |
| **6. Счет 47 «Долгосрочные активы для реализации»** | **е) Отражаются в краткосрочных активах: Дс 47 – Кс 01, 04, 08; Дс 47 – Кс 98** |

**1д; 2г; 3б; 4в; 5а; 6е.**

***ТЕСТ-КАРТА БУ-9. УЧЕТ ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ.***

### Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Транзитный валютный счет – 52/1** | **а) Открываются для хранения и использования валютных средств, остающихся в организации после обязательной продажи валюты** |
| **2. Курсовые разницы доходов и расходов будущих периодов – 98/5; 97/11** | **б) Денежные средства, направляемые для покупки валюты на бирже с использованием их на определенные цели** |
| **3. Текущий валютный счет в банке – 52/3** | **в) Продаже на бирже подлежит 30% валютной выручки, безналичная иностранная валюта относится к имущественным правам, поэтому операции по ее продаже формируют операционные доходы и расходы** |
| **4. Специальный транзитный валютный счет – 52/4** | **г) Разница между рублевой оценкой имущества и обязательств стоимость которых выражена в валюте на дату поступления и дату составления отчетности и включается изначально в состав доходов и расходов будущих периодов** |
| **5. Валютные средства для продажи – 57/4** | **д) Открывается для сбора средств в иностранной валюте для погашения кредитов** |
| **6. Денежные средства для покупки валюты – 57/2** | **е) Используется для зачисления средств в иностранной валюте и предназначен для первичного учета и распределения валютной выручки** |

**1е; 2г; 3а; 4д; 5в; 6б.**

***ТЕСТ-КАРТА БУ-10.УЧЕТ ФИНАНСОВЫХ РЕЗУЛЬТАТОВ.***

### Подберите правильный ответ к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос-термин** | **Ответ-определение** |
| **1.Что отражает счет 90 «Доходы и расходы по текущей деятельности»?** | **а) За счет издержек производства (обращения) формируются средства для оплаты отпусков, выплаты вознаграждений, проведения ремонтов, подготовительных сезонных работ и других** |
| **2. Что отражает счет 91 «Прочие доходы и расходы»?** | **б) Арендная плата, коммунальные услуги, безвозмездные и целевые поступления, выручка от проездных билетов, абонентская плата за средства связи и т.д.** |
| **3. Что отражает счет 94 «Недостачи и потери от порчи имущества»?** | **в) Расходы, произведенные в отчетном периоде, но которые относятся к будущим периодам: подписка на спец.литературу, подготовка новых видов продукции, расходы по расчетам с Белгосстрахом, арендные (лизинговые) платежи и т.д.** |
| **4. Что отражает счет 95 «Страховые резервы»?** | **г) Списание прибыли и убытков по счетам 90,91,92, суммы прибыли и убытков при налогообложении, налоги и налоговые санкции из прибыли** |
| **5. Что отражает счет 96 «Резервы предстоящих платежей»?** | **д) Обобщает информацию о доходах и расходах по инвестиционной и финансовой деятельности и прочий, в том числе НДС и прочие сборы и налоги** |
| **6. Что отражает счет 97 «Расходы будущих периодов»?** | **е) Отражает списание штрафов, пени, и неустойки, безвозмездно полученные-переданные ценности, дебиторскую и кредиторскую задолженности, курсовые разницы и др.** |
| **7. Что отражает счет 98 «Доходы будущих периодов»?** | **ж) Обобщает доходы и расходы по текущей деятельности организации и финансовые результаты по ней с расшифровкой по 11 субсчетам** |
| **8. Что отражает счет 99 «Прибыли и убытки»** | **з) Отражает формирование страховых резервов** |

**1ж; 2д; 3е; 4з; 5а; 6в; 7б; 8г.**

**Раздел II «Экономический анализ».**

**2.1 ТЕСТ-КАРТЫ ИНТЕРПРЕТАЦИИ ПОКАЗАТЕЛЕЙ**

**УЧЁТА, АНАЛИЗА И КОНТРОЛЯ**

***ТЕСТ-КАРТА «АЭ» ПОКАЗАТЕЛИ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЭФФЕКТИВНОСТИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СУБЪЕКТА***

# Подберите правильные ответы в определениях

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Содержание и определение** |
| 1. **Общий показатель экономической эффективности субъектов хозяйствования?** 2. **Максимальная прибыль** 3. **Прибыль от реализации продукции?** 4. **Брутто-прибыль?** 5. **Чистая прибыль?** 6. **Капитализированная прибыль?** 7. **Потребляемая прибыль?** 8. **Коэффициент окупаемости (покрытия) затрат** 9. **Темпы роста объема продаж (Тvp)?** 10. **Темпы роста прибыли (Тпр)?** | **а) Включает финансовые результаты от операционной, инвестиционной и финансовой деятельности, внереализационные и чрезвычайные доходы и расходы;**  **б) Разность между маржинальной прибылью и постоянными затратами;**  **в) Отношение результата (эффекта) к затратам или ресурсам;**  **г) Часть чистой прибыли, которая направляется на финансирование прироста активов субъекта;**  **д) Разность между выручкой (нетто) и прямыми производственными затратами по реализованной продукции;**  **ж) Сумма прибыли, которая остается в распоряжении предприятия после уплаты всех налогов, экономических санаций о прочих обязательных отчислений;**  **з) Часть прибыли, которая расходуется на выплату дивидендов акционерам субъекта**  **и) Прибыль растет быстрее объема реализации = Тvp<Тпр**  **к)Объем продаж растет быстрее совокупных активов = Такт < Тvp**  **л) Отношение прибыли к сумме операционных затрат;** |
| **«Золотое» правило экономики субъекта: 100% <Такт<Тvp<Тпр,** | |

**1в; 2д; 3б; 4а; 5ж; 6г; 7з; 8л; 9к; 10и.**

## ТЕСТ-КАРТА ФА: ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ИНТЕРПРЕТАЦИЯ

## АКТИВОВ БАЛАНСА

Подберите правильные ответы к значениям (вопросу)

|  |  |
| --- | --- |
| **Значение показателей**  **Актива баланса** | **Возможные варианты экономического содержания показателей** |
| 1. **Наличие нематериальных активов?** 2. **Увеличение удельного веса основных средств?** 3. **Уменьшение удельного веса основных средств?** 4. **Наличие вложений в долгосрочные активы?** 5. **Увеличение удельного веса запасов сырья и материалов?** 6. **Увеличение удельного веса затрат в незавершенном производстве?** 7. **Увеличение удельного веса запасов готовой продукции?** 8. **Наличие товаров отгруженных?** 9. **Увеличение удельного веса дебиторской задолженности?** 10. **Наличие «Вложений в материальные ценности»?** | **а) Интенсивное обновление основных средств, активная инвестиционная политика**  **б) Активная инвестиционная политика, признак долговременных целей**  **в) Свидетельствует о прогрессивности применяемых технологий, товарных знаков, лицензий и т.д.**  **г) Недостаточное обновление производственной базы, и увеличение степени загрузки производственных мощностей**  **д) Проблемы с производственным процессом, отсутствие сырья, оборудования, персонала**  **ж) Снижение платежной дисциплины клиентов, коммерческое кредитование, рост потребления в финансировании оборотных средств**  **з) Рост загрузки производственных мощностей или свидетельство избыточных запасов**  **и) Проблемы со сбытом продукции или переход на новую продукцию и новые рынки**  **к) Способ получения доходов по договорам лизинга, аренды**  **л) Экспорт товаров, комиссионная реализация, возможный способ налоговой оптимизации** |

**1в; 2а; 3г; 4б; 5з; 6д; 7и; 8л; 9ж; 10к.**

## ТЕСТ-КАРТА ФП: ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ИНТЕРПРЕТАЦИЯ

## ПАССИВОВ БАЛАНСА

Подберите правильные ответы к значению (вопросу)

|  |  |
| --- | --- |
| **Значение показателей пассива**  **баланса** | **Возможные варианты экономического содержания показателей** |
| 1. **Значительный удельный вес уставного фонда** 2. **Значительные суммы добавочного капитала** 3. **Увеличение удельного веса резервного капитала** 4. **Наличие нераспределенной прибыли** 5. **Наличие непокрытых убытков** 6. **Наличие расходов будущих периодов** 7. **Наличие резервов предстоящих расходов** 8. **Наличие кредитов и займов** 9. **Наличие задолженности по оплате труда**   **10. Наличие задолженности по налогам и сборам, социальному страхованию** | **а) Положительно характеризует стратегию финансирования, источника для покрытия убытков, выкупа акций и др. ценностей**  **б) Способ регулирования финансовых результатов, расширение новых производств, реклама, подготовка кадров и т.д.**  **в) Снижение стоимости чистых активов**  **г) Признак стоимости бизнеса с долгосрочными целями, приводит к необходимости регистрации ценных бумаг (проспекта эмиссии)**  **д) Признак стабильного бизнеса с долговременными целями**  **ж) Переоценка основных средств, увеличен срок службы основных средств**  **з) Признак использования заемных средств в финансирование активов**  **и) показывает не только задолженность перед персоналом, но снижение социального обеспечения отсутствует система мотивации труда**  **к) способ финансирования деятельности за счет бюджета и фондов выгоден когда санкции ниже, чем проценты по кредитам.**  **л) Признак хорошей учетной политики регулирования затрат на производство и расходов на реализацию.** |

**1г; 2ж; 3а; 4д; 5в; 6б; 7л; 8з; 9и; 10к.**

***ТЕСТ-КАРТА «ФИ»: ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ИНТЕРПРЕТАЦИЯ ОКАЗАТЕЛЕЙ ПРИБЫЛЕЙ (УБЫТКОВ), ДЕНЕЖНЫХ СРЕДСТВ, ИМУЩЕСТВА***

Подберите правильные ответы к значению (вопросу)

|  |  |
| --- | --- |
| **Значение показателей**  **приложений к балансу** | **Возможные варианты экономического содержания показателей** |
| 1. **Нестабильность выручки (резкий рост и снижение)** 2. **Значительное превышение выручки в ф.2. над выручкой в ф.4** 3. **Снижение удельного веса коммерческих расходов** 4. **Наличие управленческих расходов в форме 2.** 5. **Отсутствие управленческих расходов в форме 2.** 6. **Значительный удельный вес операционных доходов и суммарной прибыли до налогообложения** 7. **Значительный удельный вес внереализационных доходов в суммарной прибыли до налогообложения** 8. **Значительные операционные и внереализационные расходы** 9. **Незначительные операционные доходы в ф.2. при наличии основных средств, переданные в аренду – ф.№ 5.**   **10. Наличие убытков от финансовой хоз. деятельности на протяжении длительного периода времени** | **А) Признак низкого качества финансовых результатов: доходы от аренды активов, участие в совместной деятельности, уставном фонде других организаций, продажа активов и др.**  **Б) Сокрытие финансовых результатов, занижение налогооблагаемой прибыли.**  **В) Формирование себестоимости по методу полных затрат.**  **Г) Значительные налоговые платежи на имущество, реализация основных средств и материалов в убыток, курсовые разницы, способ оптимизации налога на прибыль.**  **Д) Признак низкого качества финансовых результатов: доходы от штрафов, пени, неустоек; активов, полученных безвозмездно, дооценки активов, курсовых разниц и др.**  **Ж) Наличие недекларируемых источников существования организации.**  **З) Значительная доля неденежных форм расчетов, неконкурентность продукции и возможные проблемы с ликвидностью.**  **И) Формирование себестоимости по методу прямых затрат – более прогрессивному методу.**  **К) Признак рискованного бизнеса и низкое качество финансовых результатов**  **Л) Признак пассивной маркетинговой политики, которая может сказаться на динамике сбыта продукции.** |

**1к; 2з; 3л; 4и; 5в; 6а; 7д; 8г; 9б; 10ж.**

***ТЕСТ-КАРТА «ФЛ»: ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ИНТЕРПРЕТАЦИЯ***

***КОЭФФИЦИЕНТОВ ЛИКВИДНОСТИ, РЕНТАБЕЛЬНОСТИ,***

***ПЛАТЕЖЕСПОСОБНОСТИ И ДРУГИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ***

Подберите правильные ответы к значению (вопросу)

|  |  |
| --- | --- |
| **Значение показателей** | **Возможные варианты экономического содержания показателей** |
| 1. **Коэффициент ликвидности собственного капитала** 2. **Рентабельность собственного капитала > банковского процента** 3. **Рентабельность активов > банковского процента** 4. **Потенциальный коэффициент** 5. **роста бизнеса (отношение нераспределенной прибыли к собственному капиталу)** 6. **Срок окупаемости инвестиций (отношение собственного капитала к чистой прибыли)** 7. **Увеличение длительности финансового цикла** 8. **Увеличение срока инкассации дебиторской задолженности** 9. **Увеличение длительности операционного цикла** 10. **Увеличение срока оборачиваемости запасов готовой продукции** | **а) Оценивает возможный рост предприятия за счет собственного капитала и других источников.**  **б) Приводит к росту потребности в источниках финансирования оборотных активов.**  **в) Период времени, необходимый для полного возврата собственных средств, вложенных в предприятие.**  **г) Свидетельствует о снижении конкурентности продукции.**  **д) Вложения в предприятие дают отдачу, превосходящую банковский процент.**  **ж) Свидетельствует об ухудшении качества дебиторской задолженности и ослаблении контроля над ней.**  **з) Оценивает эффективность использования основных средств.**  **и) Показывает, какая доля собственных средств находится в мобильной форме и может быть легко выведена из бизнеса.**  **к) Показатель, оценивающий целесообразность привлечения заемных источников финансирования**  **л) Свидетельствует о сбоях в производственном процессе или увеличении доли добавленной стоимости, создаваемой предприятием.** |

**1и; 2д; 3к; 4а; 5в; 6б; 7ж; 8л; 9г; 10з.**

### *ТЕСТ-КАРТА «УБ»: ТЕРМИНОВ И ОПРЕДЕЛЕНИЙ, ИСПОЛЬЗУЕМЫХ В УПРАВЛЕНЧЕСКОМ АНАЛИЗЕ*

Подберите правильные ответы к значению (вопросу)

|  |  |
| --- | --- |
| **Термин (вопрос)** | **Содержание и определение** |
| 1. **Коэффициент ликвидности денежных потоков** 2. **Коэффициент эффективности денежных потоков** 3. **Коэффициент достаточности чистого денежного потока** 4. **Производственный левериндж (рычаг)** 5. **Бюджетирование** 6. **Маржинальный доход** 7. **Материалоемкость** 8. **Фондоемкость** 9. **Зарплатоемкость** 10. **Коэффициент оборачиваемости оборотных средств** | **а) Отношение чистого денежного потока к сумме выплат (по кредитам, займам, дивидендам и др.).**  **б) Процесс планирования движения ресурсов предприятия на заданный будущий период или проект.**  **в) Отношение чистого денежного потока к отрицательному.**  **г) Отношение положительных денежных потоков к отрицательным.**  **д) Механизм управления прибылью в зависимости от изменения объема реализации и оптимизации постоянных и переменных затрат.**  **ж) Отношение материальных затрат к выручке**  **з) Отношение суммы выручки к сумме оборотных активов.**  **и) Отношение расходов на оплату труда к выручке.**  **к) Разница между выручкой от реализации и суммой производственной себестоимости**  **л) Отношение остаточной стоимости основных средств к выручке** |

**1г; 2в; 3а; 4д; 5б; 6к; 7ж; 8л; 9и; 10з.**

***ТЕСТ-КАРТА «УК» ТЕРМИНОВ И ОПРЕДЕЛЕНИЙ,***

***ИСПОЛЬЗУЕМЫХ В НАЛОГОВОМ КОНТРОЛЕ***

Подберите правильное определение к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос** | **Определение** |
| 1. **Что понимается под налоговым контролем?** 2. **Формы осуществления налогового контроля?** 3. **Виды налоговых проверок?** 4. **Как оформляются итоги налоговой проверки?** 5. **Что относится к местным налогам и сборам?** 6. **Что относится к особым режимам налогообложения?** 7. **Что признается налоговым обязательством?** 8. **Что такое налоговая база?** 9. **Что такое налоговая ставка?** 10. **Чем обеспечивается использование налогового обязательства** | **а) осуществление налогового контроля посредством учета плательщиков, налоговых проверок, опроса плательщиков и других лиц, проверки данных учета и отчетности, осмотра имущества, помещений и территорий, где могут находится объекты налогообложения и др.;**  **б) налоговым контролем признается система мер по контролю за использованием налогового законодательства, осуществляемая должностными лицами налоговых органов;**  **в) результаты проверки оформляются актом или справкой (если не выявлены нарушения);**  **г) налог на игровой бизнес, лотерейную деятельность; единый налог с предпринимателей, единый налог для производства с/х продукции и др.;**  **д) налоговые проверки бывают плановые, внеплановые, камеральные или выездные (комплексные, рейдовые, тематические, встречные);**  **е) налог с розничных продаж, налог за услуги, налог на рекламу и другие;**  **ж) величина налоговых начислений на единицу измерения налогообложения;**  **з) характеристика объекта налогообложения: стоимостная, физическая или иная;**  **и) поручительством, пенями, залогом имущества, арестом имущества, закрытием счета в банке;**  **к)обязательность плательщика при наличии обстоятельств, установленных налоговым законодательством, уплатить определенный налог, сбор (пошлину).** |

**1г; 2в; 3а; 4д; 5б; 6к; 7ж; 8л; 9и; 10з.**

***ТЕСТ «УН» ТЕРМИНОВ И ОПРЕДЕЛЕНИЙ,***

***ИСПОЛЬЗУЕМЫХ В НАЛОГОВОМ КОНТРОЛЕ***

Подберите правильное определение к вопросу (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| **Вопрос** | **Определение** |
| 1. **Что понимается под налоговой системой?** 2. **Что означает принцип равнонапряженности налоговой системы?** 3. **Что означает принцип стимулирования зарабатывания средств?** 4. **Что означает принцип согласованности налоговым системам других стран?** 5. **Входят ли в налоговую систему пошлины, сборы и отчисления?** 6. **Какие налоги относятся к прямым?** 7. **Какие налоги относятся к косвенным?** 8. **В чем заключается административный порядок защиты прав субъектов налогообложения?** 9. **В чем заключается судебный порядок защиты прав субъектов налогообложения?** 10. **Из каких элементов состоит юридическая сущность налога?** | **а) интеграция РБ в мировое сообщество предполагает унификацию налогового законодательства по параметрам налоговых систем развитых стран и СНГ;**  **б) налоги, устанавливаемые непосредственно на доход и имущество (прибыль, недвижимость, землю, граждан);**  **в) возможность обжаловать действия налоговых органов или бесспорного списания средств со счетов плательщиков;**  **г) к элементам налоговой системы относят: субъект, объект обложения, единица налогообложения, налоговая ставка, источник уплаты, льготы, порядок исчисления и уплаты налога и др.;**  **д) государство не выделяет налогоплательщиков в зависимости от масштабов их деятельности, размеров получаемых доходов или принадлежности к той или иной собственности;**  **ж) государственные и таможенные пошлины, сборы и обязательные отчисления формируют налоговую систему РБ;**  **з) налоги на товары и услуги, которые включаются в отпускную цену (НДС, акцизы ...);**  **и) совокупность налогов, устанавливаемых законодательной властью и взимаемых исполнительной, а также методы и принципы установления налогов;**  **к) налогоплательщику заранее известно, какие налоги и по каким ставкам он будет уплачивать. Часть дохода, которая после уплаты налогов остается в его собственности;**  **л) содержание судебного порядка защиты заключается в праве участников налогового правонарушения обращения в общий или хозяйственный суд.** |

**1и; 2д; 3к; 4а; 5ж; 6б; 7з; 8в; 9л; 10г.**

***ТЕСТ-КАРТА «УМ» ПОКАЗТЕЛИ ЭФФЕКТИВНОСТИ***

***ДЕЛОВОЙ АКТИВНОСТИ ОРГАНИЗАЦИИ.***

Подберите правильные ответы к значению (вопросу)

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатель (вопрос)** | **Содержание и определение** |
| 1. **Что такое материалоемкость?** 2. **Что такое материалоотдача?** 3. **Рентабельность собственного капитала, %** 4. **Рентабельность активов, %** 5. **Рентабельность продаж, %** 6. **Коэффициент оборачиваемости активов** 7. **Коэффициент оборачиваемости запасов.** 8. **Длительность дебиторской задолженности (дни)** 9. **Длительность кредиторской задолженности (дни)** 10. **Длительность пребывания запасов сырья и материалов на складе (дни)** | **А) Отношение (прибыли от реализации к выручке от реализации ) \* 100**  **Б) Отношение себестоимости проданных товаров (услуг) к величине запасов и НДС**  **В) Отношение (запасов сырья, материалов и НДС к материальным затратам (брутто)) \* 360**  **Г) Отношение выручки к средней величине активов**  **Д) Отношение (общей прибыли к собственному капиталу) \* 100**  **Е) Отношение стоимости материальных затрат к объему произведенной продукции (услуг)**  **Ж) Отношение (кредиторской задолженности к себестоимости проданных товаров) \* 360**  **З) Отношение (чистой прибыли к средней величине активов) \* 100**  **И) Отношение объема произведенной продукции к материальным затратам**  **К) Отношение (величины дебиторской задолженности к выручке (брутто)) \* 36о** |

**1е; 2и; 3д; 4з; 5а; 6г; 7б; 8к; 9ж; 10в.**

# ***ТЕСТ-КАРТА «БА». ПОНЯТИЙ И ОПРЕДЕЛЕНИЙ***

# ***В УЧЕТЕ, АНАЛИЗЕ И ОЦЕНКЕ БИЗНЕСА.***

Подберите правильные определения к термину (вопросу)

|  |  |
| --- | --- |
| **Термин (вопрос)** | **Определение** |
| **1.Актив**  **2.Амортизация**  **3.Аннутет**  **4.Баланс**  **5.Бизнес**  **6.Валовый доход**  **7.Дисконтирование**  **8.Восстановленная стоимость**  **9.Гудвилл**  **10.Денежный поток** | **А) Инициативная экономическая деятельность, осуществляемая за счет собственных и заемных средств на свой риск и под свою имущественную ответственность**  **б) Бухгалтерский отчет об активах и пассивах субъекта за отчетный период**  **в) Результат экономической деятельности субъекта в результате производства и продажи продукции, товаров и услуг.**  **г) Деловая репутация предприятия (субъекта)**  **д) Объект собственности, принадлежащий субъекту и имеющий денежную оценку**  **е) Остаточная балансовая стоимость с учетом ценовых коэффициентов на момент продажи субъекта**  **ж) Метод (серия) равных платежей, производимых через фиксированные промежутки времени с момента разовых инвестиций**  **з) Сумма чистого дохода, амортизационных отчислений и прочих поступлений и выплат субъекта**  **и) Снижение ценности актива в ходе его эксплуатации**  **к) Процесс проведения разновременных затрат к одному моменту времени** |

**1д; 2и; 3ж; 4б; 5а; 6в; 7к; 8е; 9г; 10з.**

**Тест-карта ЭА-1 Классификация капитала**

Подберите правильный ответ (определение) к вопросам (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| Вопрос (термин) | Ответ (определение) |
| 1. **По принадлежности субъекта (организации)** 2. **По времени и цели создания** 3. **По целям использования** 4. **По источникам формирования собственного капитала** 5. **По организационно-правовым формам субъекта** 6. **По времени использования заемного капитала** 7. **По формам инвестирования** 8. **По объектам инвестирования** | **а) денежный, физический и нематериальный**  **б) долгосрочный и краткосрочный**  **в) основной и оборотный**  **г) собственный и оборотный**  **д) уставный, резервный,**  **добавочный и нераспределенная прибыль**  **е) первоначальный, текущий, остаточный**  **ж) акционерный, паевый и частный**  **з) производственный и финансовый** |

**1г, 2е, 3з, 4д, 5ж, 6б, 7а, 8в.**

**Тест-карта ЭА-2 Характеристика основных видов кредита**

Подберите правильный ответ (определение) к вопросам (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| Вопрос (термин) | Ответ (определение) |
| 1. **Инвестиционный**   **кредит**   1. **Контокорректный**   **кредит**   1. **Ипотечный**   **кредит**   1. **Ломбардный**   **кредит**   1. **Онкольный**   **кредит**   1. **Коммерческий**   **(товарный) кредит**   1. **Факторинг - как**   **форма кредита**   1. **Налоговый кредит** 2. **Облигационный**   **заем**   1. **Лизинг** | **а) предоставляется заемщику без указания срока его использования с обязательством заемщика погасить его по требованию кредитора;**  **б) комплекс имущественных отношений в связи с передачей имущества во временное пользование;**  **в) поставка продавцом покупателю продукции с отсрочкой платежа и оплатой в процентах от стоимости продукции с учетом индекса инфляции;**  **г) способ привлечения заемных средств через выпуск эмитентом особого вида ценных бумаг-облигаций с целью их реализации;**  **д) предоставляется по цели, связанные с приобретением, созданием и реконструкцией основных фондов, под высокоэффективные и значимые проекты;**  **е) форма кредитования, при которых происходит переуступка банку или финансовой компании неоплаченных долговых требований в процессе реализации товара;**  **ж) на определенный срок под залог в ломбард имущества, ценных бумаг, товаров, которые могут быть реализованы;**  **з) предоставляется в случае разрыва в платежном обороте клиента, когда его текущее финансовые потребности превышают собственные ресурсы;**  **и) освобождение налогоплательщика на определенный срок от доплаты налогов с перспективой использования этих сумм на финансирование воспроизводительных нужд предприятия**  **к) предоставление ссуд под залог недвижимого имущества: оценка стоимости недвижимости осуществляется специальный экспертизой-оценщиком** |

**1д, 2з, 3к, 4ж, 5а, 6в, 7е, 8и, 9г, 10б**

**Тест-карта ЭА-3 Формы безналичных расчетов**

Подберите правильный ответ (определение) к вопросам (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| Вопрос (термин) | Ответ (определение) |
| 1. **Расчеты платежными требованиями** 2. **Расчеты платежными поручениями** 3. **Расчет платежными требованиями-поручениями** 4. **Расчеты по аккредитивам** 5. **Расчеты чеками** 6. **Расчеты пластиковыми карточками** 7. **Денежный аккредитив** 8. **Документарный аккредитив** 9. **Расчеты по зачету взаимных требований** | **а) поручение банка-покупателя банку поставщика произвести оплату за отгруженный товар, услуги по заявлению покупателя;**  **б) платежные средства для осуществления безналичных расчетов за товары, услуги пластиковыми карточками;**  **в) поручение владельца счета банку произвести перечисление указанной суммы покупателю средств;**  **г) именной документ, выданный банком лицу, внесшему определенную сумму для получения ее за границей;**  **д) безналичные расчеты по взаимным обязательствам должников и кредиторов погашаются в равновесных суммах;**  **поручение предприятия банку о перечислении указанной суммы со своего счета на счет другого предприятия;**  **ж) соглашение, по которому банк-эмитент должен по просьбе клиента произвести платеж третьему лицу (бенефициару);**  **з) требование поставщика о списании средств со счета покупателя за ТМЦ и зачислении их на свой счет;**  **и) требование поставщика к покупателю оплатить стоимость поставленной по договору продукции, работ и услуг** |

**1з, 2е, 3и, 4а, 5в. 6б, 7г, 8ж, 9д.**

**Тест-карта ЭА-4 Достоинства и недостатки собственного и заемного капитала**

Подберите правильный ответ (определение) к вопросам (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| Вопрос (термин) | Ответ (определение) |
| 1. **Достоинства собственного капитала** 2. **Недостатки собственного капитала** 3. **Достоинства заемного капитала** 4. **Недостатки заемного капитала** | **а) широкие возможности привлечения**  **б) обязательность залога**  **в) ограничение объема**  **г) простота привлечения**  **д) зависимость стоимость от финансового рынка**  **е) легкость инвестировать в производство**  **ж) рост финансового потенциала для расширенного производства**  **з) меньшая норма прибыли по активам**  **и) снижение риска банкротства**  **к) высокая стоимость**  **л) относительно низкая стоимость**  **м) повышение финансовой устойчивости** |

**1г, е, и, м; 2 в, к; 3 а, ж, л; 4 б, д, з.**

**Тест-карта ЭА-5 Порядок расчета показателей рентабельности (%)**

Подберите правильный ответ (определение) к вопросам (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| Вопрос (термин) | Ответ (определение) |
| 1. **Рентабельность совокупных активов-ROA** 2. **Рентабельность собственного капитала-ROE** 3. **Рентабельность оборотных активов-ROCA** 4. **Рентабельность инвестиционного капитала-ROIC** 5. **Рентабельность заемного капитала-RЗK** 6. **Рентабельность совокупных расходов-RCP** 7. **Рентабельность производства-RП** 8. **Рентабельность продаж (реализации)-RP** | **а) чистая прибыль \*100 / общая величина расходов**  **б) прибыль операционная (текущей деятельности)\*100 / оборотные активы;**  **в) прибыль до налогообложения\*100 / величину заемного капитала;**  **г) валовая прибыль\*100 / себестоимость;**  **д) прибыль до налогообложения и финансовых расходов\*100 / совокупные активы;**  **ж) прибыль от реализации\*100 / выручка от реализации;**  **з) чистая прибыль\*100 / собственный капитал;**  **и) чистая прибыль (или прибыль до налогообложения)\*100 / собственный капитал + долгосрочные кредиты и займы** |

**1д, 2з, 3б, 4и, 5в, 6а, 7г, 8ж.**

**Тест-карта ЭА-6 Основные оценочные аналитические показатели организации**

Подберите правильный ответ (определение) к вопросам (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| Вопрос (термин) | Ответ (определение) |
| 1. **Общая характеристика** 2. **Анализ экономического потенциала** 3. **Анализ финансового положения** 4. **Анализ эффективности** 5. **Анализ динамичности** 6. **Анализ «больных» статей отчетности** 7. **Анализ типа по методике Бостонской группы** 8. **«Золотое правило экономики»** | **а) рентабельность активов, собственного капитала, продаж, производительности труда, оборачиваемость активов;**  **б) сравнение деятельности средними значениями по отрасли «звезды-коровы-лошади-собаки»**  **в) темпы прироста основных экономических показателей**  **г) организационно-правовая форма, вид деятельности, виды продукции, значимость в обществе**  **д) темпы прироста: прибыли>выручки>валюты баланса>100% или инфляции**  **е) остаточная стоимость активов, валюта баланса, величина выручки, численность персонала, собственный капитал**  **ж) непокрытый убыток прошлых лет и текущего года. Просроченная дебиторская задолженность, штрафы, пени**  **з) величина собственных и заемных средств, чистых активов, среднегодовая заработная плата** |

**1г, 2е, 3з, 4а, 5в, 6ж, 7б, 8д.**

**Тест-карта ЭА-7 Доходы, расходы и обязательства организации**

Подберите правильный ответ (определение) к вопросам (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| Вопрос (термин) | Ответ (определение) |
| 1. **Доходы от текущей (обычной) деятельности** 2. **Прочие доходы организации** 3. **Расходы по элементам затрат** 4. **Расходы по функциям** 5. **Прочие виды расходов организации** 6. **Обязательства по срокам** 7. **Обязательства по видам** 8. **Кредиторская задолженность по видам** | **а) себестоимость товаров, работ и услуг, коммерческие, управленческие**  **б) долгосрочные и краткосрочные**  **в) кредиты, займы, ссуды, лизинговые, налоговые, по дивидендам, кредиторам**  **г) выручка от продажи продукции, товаров, работ и услуг**  **д) денежные и денежные, имущественные**  **е) арендная плата; доходы от продажи активов, участия в уставных капиталах, патентов, проценты, по займам и вкладам, полученные штрафы, дооценка активов и другие**  **ж) поставщика и подрядчика, персонал, бюджет, фонды, авансы полученные. Прочие**  **з) материальные, оплата труда, амортизация, отчисления на соц.нужды, прочие**  **и) аренда активов, списание активов, проценты по кредитам и займам, налоги, убытки, штрафы и другие** |

**1г, 2е, 3з, 4а, 5и, 6б, 7д, 8в, 9ж.**

**Тест-карта ЭА-8 Методы денежной оценки показателей финансовой отчетности организации**

Подберите правильный ответ (определение) к вопросам (термину)

|  |  |
| --- | --- |
| Вопрос (термин) | Ответ (определение) |
| 1. **Первичная (историческая) стоимость** 2. **Текущая рыночная стоимость** 3. **Остаточная стоимость (основных средств и нематериальных активов)** 4. **Восстановительная стоимость** 5. **Чистая стоимость реализации** 6. **Дисконтированная стоимость** | **а) определяемая как разница между первоначальной (переоцененной) стоимостью активов и накопленных по ним сумм амортизации и обесценивания;**  **б) приведенная стоимость будущих денежных поступлений или их эквивалентности с учетом альтернативных возможностей инвестирования;**  **в) сумма денежных средств или их эквивалентность, которая должна быть получена или уплачена при реализации средств или погашения обязательств;**  **г) сумма денежных средств или их эквивалентов, которая может быть получена (уплачена) в результате продаж (покупки) актива;**  **д) сумма денежных средств или их эквивалентов, уплаченная при приобретении или производстве основных средств (или при учете обязательств);**  **е) сумма денежных средств или их эквивалентов, которая должна быть уплачена в случае необходимости замены каких-либо средств;** |

1. см. Пласкова Н.С. Анализ финансовой деятельности: учебник – М.: Эксмо, 2010 – с.29

**1д, 2г, 3а, 4е, 5в, 6б.**

**2.2 Варианты оценки показателей бухгалтерской отчетности**

Методика разработана с целью упрощения подготовки выводов по результатом анализа и оценки финансового состояния организации и состояния аналитического отчета или пояснительной записки к бухгалтерской отчетности. Методика позволяет по данным бухгалтерской отчетности и рассчитанными аналитическими показателями делать общие заключения о фактах хозяйственной деятельности, имевших место на предприятии.

*2.2.1 Варианты оценки показателей активов баланса*

|  |  |
| --- | --- |
| Значение исходных или расчетных показателей отчетности | Возможные варианты оценки |
| 1) Увеличение удельного веса основных средств в валюте баланса | - активная инвестиционная политика; инвестиционное обновление основных средств  - переоценка основных средств с повышающими коэффициентами (если одновременно увеличиваются счет добавочного капитала) |
| 2) Уменьшение удельного веса основных средств в валюте баланса (при увеличении выручки) | - увеличение степени загрузки производственных мощностей  - недостаточное обновление и деградация производственной базы (если одновременно снижается коэффициент годности основных средств)  - перевод производства на арендованные мощности |
| 3) Уменьшение величины основных средств | - переоценка основных средств с понижающими коэффициентами с целью налоговой экономии (если одновременно уменьшается счет добавочного капитала)  - вклад основных средств в уставный капитал других организаций (если одновременно увеличиваются финансовое вложение)  - реализация основных средств  - выбытие (ликвидация) основных средств, превышающие их ввод  - увеличение изношенности основных средств |
| 4) Наличие инвестиционной недвижимости, незавершенного строительства | - активная инвестиционная политика  - признак надежного предприятия с долговременными целями  - наличие неработающих активов |
| 5) Наличие незавершенного строительства в течение длительного периода времени | - «больная» статья свидетельствует о плохом менеджменте  - потеря стоимости активов |
| 6) Наличие долгосрочных финансовых вложений в виде инвестиций в другие организации | - функционирование организации в составе объединения – признак устойчивости бизнеса  - возможное свидетельство вывода активов через участие в уставном капитале других организаций |
| 7) Наличие нематериальных активов в виде патентов, лицензий, товарных знаков, иные аналогические права и активы | - права на результаты интеллектуальной собственности свидетельствуют о прогрессивности применяемых технологий, выпускаемых товаров, используемых товарных знаках, и др. |
| 8) Наличие нематериальных активов в виде деловой репутации | - положительная деловая репутация показывает, что рыночная цена обществ выше учетной стоимости (вследствие наличия стабильного рынка сбыта, деловых связей, уровня квалификации персонала, выгодного местоположения и др.)  - отрицательная деловая репутация свидетельствует о том, что рыночная цена обществ ниже его учетной стоимости |
| 9) Увеличение удельного веса запасов сырья и материалов в валюте баланса | - рост загрузки производственных мощностей  - если одновременно снижается оборачиваемость этих активов, свидетельство избыточных запасов – признак плохого менеджмента |
| 10) Резкое увеличение удельного веса затрат в незавершенном производстве | - проблемы, связанные с производственным процессом  - отсутствие сырья, оборудования, квалифицированного персонала, пр.  - переход на новые технологии, предполагающие создание большей добавочной стоимости (одновременно могут уменьшиться запасы сырья и материалов) |
| 11) Увеличение удельного веса запасов готовой продукции | - если одновременно снижается оборачиваемость этих активов – проблемы сбыта продукции |
| 12) Наличие товаров отгруженных | - отгрузка продукции на комиссионных началах  - экспорт товаров  - непризнание выручки в учете определенное время  - возможный способ налоговой оптимизации |
| 13) Наличие расходов будущих периодов | - статья может использоваться как способ регулирования финансового результата  - большие суммы снижают качество прибыли |
| 14) Рост удельного веса дебиторской задолженности | - активная политика по привлечению клиентов с помощью коммерческого кредитования  - снижение платежной дисциплины клиентов  - рост потребности в финансировании оборотного капитала  - снижение качества дебиторской задолженности |
| 15) Наличие значительных сумм в «расчетах с подотчетными лицами» (прочие дебиторы в балансе) | - способ держать наличные денежные средства на предприятии и не нарушать кассовую дисциплину  - наличие «малой кассы» |

*2.2.2 Варианты оценки показателей пассива баланса*

|  |  |
| --- | --- |
| **Значение исходных или расчетных показателей отчетности** | **Возможные варианты оценки** |
| 1) Значительный удельный вес уставного капитала | - признак стабильного бизнеса с долгосрочными целями  - более стабильный контроль над бизнесом (перераспределение контроля над бизнесом через дополнительную эмиссию акций, приобретение акций обществом) |
| 2) Значительные суммы добавочного капитала | - прошлые переоценки основных средств  - источник пополнения оборотных средств капитальных вложений |
| 3) Значительные суммы резервного капитала | - часть накопленного собственного капитала (прибыли после налогообложения)  - значительные суммы положительно характеризует стратегию финансирования предприятия,  - гарантия расходов по оплате труда  - источник для покрытия убытков, погашения облигаций и выкупа акций, выплаты дивидендов |
| 4) Нераспределенная прибыль | - признак стабильного бизнеса с долговременными целями |
| 5) Непокрытый убыток | - «больная» статья в отчетности  - основная причина снижения стоимости чистых активов |
| 6) Целевое финансирование | - способ финансирования деятельности за счет бюджета и фондов  - особый контроль использования средств |
| 7) Наличие доходов будущих периодов | - статья вычитается из обязательств при расчете стоимости чистых активов  - возможное сокрытие части прибыли  - статья может не рассматриваться как обязательства при анализе ликвидности и платежеспособности |
| 8) Долгосрочные кредиты банка | - признак кредитоспособного предприятия  - дорогой источник финансирования |
| 9) Долгосрочные займы | - возможно, средства участников, предоставлено как заемные средства |
| 10) Краткосрочные кредиты банка | - признак кредитоспособного предприятия  -оценка структуры кредитов, цели и и целевое кредитование |
| 11) Краткосрочные займы | Возможно, средства участников |
| 12) Наличие авансов полученных | - работа предприятия с контрагентами (потребителями, др.) на условиях предоплаты – уменьшает финансовые потребности предприятия  - авансы, полученные можно вычесть при расчете краткосрочных обязательств |
| 13) Наличие задолженности перед персоналом организации | - показывает не только задолженность по оплате труда, но и задолженность по выплате доходов от участия в уставном капитале организации |
| 14) Наличие задолженности участникам по выплате доходов | - начислены, но не выплачены доходы участникам, которые не являются работниками предприятия |
| 15) Значительные суммы краткосрочных задолженностей | - оценка и анализ оборачиваемости  - оценка по реальности к взысканию и срокам погашения  - оценка претензионной работы  - оценка инструментов расчетов и валют  - оценка задолженности по налогам и сборам |

*2.2.3 Варианты оценки показателей отчета о прибылях и убытках, отчета о движении денежных средств*

|  |  |
| --- | --- |
| **Значение исходных или расчетных показателей отчетности** | **Возможные варианты оценки** |
| 1) Нестабильность выручки (резкий рост и снижение) | - признак рискованности бизнеса  - низкое качество финансовых результатов |
| 2) Снижение удельного веса расходов на реализацию | - признак пассивной маркетинговой политики, которая может сказаться на динамике сбыта продукции |
| 3) Наличие управленческих расходов | - формирование себестоимости по методу прямых затрат – более прогрессивному методу |
| 4) Значительные инвестиционные и финансовые расходы | - значительные налоговые платежи по налогу на имущество, рекламу, др.  - результат реализации основных средств и материалов в убыток – признак плохого менеджмента  - низкое качество финансовых расчетов  - способ оптимизации налога на прибыль |
| 5) Незначительный рост или снижение прибыли при значительном росте выручки | - признак сокрытия финансовых результатов через непропорциональное увеличение затрат  - отсутствие контроля над затратами, зависимость от поставщиков – признак плохого менеджмента |
| 6) Наличие убытков от финансово-хозяйственной деятельности на протяжении длительного периода времени | - наличие недекларируемых источников существования организации |
| 7) Падение отношения прибыли от продаж к выручке | - снижение конкурентоспособности продукции  - активная ценовая политика, направленная расширение рыночной доли предприятия  - изменение ценообразования |

*2.2.4 Варианты оценки основных показателей экономического анализа*

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели и их оптимальные значения (соотношения)** | **Оценка показателей** |
| **1)** Соотношение темпов приростов основных показателей характеризует качество роста бизнеса | |
| темп прироста прибыли >  темпа прироста выручки >  темпа прироста валюты баланса > темпа инфляции | Оптимальное соотношение приростов: признак растущего бизнеса с растущей эффективностью использования ресурсов |
| **2)**Коэффициенты платежеспособности представляют интерес для всех кредиторов и показывают способность организации погасить все свои обязательства | |
| Коэффициент автономии > 0,5 | Собственные средства превышают 50% в общем объеме финансирования предприятия |
| Коэффициент обеспеченности собственными оборотными средствами > 0,1 | Организация финансирует собственными средствами не менее 10% оборотных активов |
| Коэффициент маневренности собственного капитала | Показывает, какая доля собственных средств находится в мобильной форме и может быть легко выведена из бизнеса |
| **3)** Коэффициенты ликвидности представляют интерес для краткосрочных кредиторов и показывают способность организации погасить свои краткосрочные обязательства | |
| Коэффициент абсолютной ликвидности > 0,2 | Организация имеет возможность мгновенно погасить 20% своих краткосрочных обязательств |
| Коэффициент текущей ликвидности > 2 | Оборотные активы в 2 раза превышают краткосрочные обязательства |
| **4)** Коэффициенты рентабельности представляют интерес для собственников, инвесторов и менеджмента | |
| Рентабельность собственного капитала > банковского процента | Вложения в предприятие дают отдачу, превосходящую банковский процент  Показатель – один из обобщающих критериев эффективности бизнеса |
| Валовая коммерческая маржа | Характеризует конкурентоспособность продукции и показывает долю валовой прибыли в цене товара; показатель для анализа выпускаемой продукции |
| Рентабельность активов > банковского процента | Показатель, оценивающий целесообразность привлечения заемных источников финансирования  При соблюдении неравенства привлечение внешних источников приведет к увеличению рентабельности собственного капитала |
| Потенциальный коэффициент роста бизнеса (отношение нераспределенной прибыли к собственному капиталу) | Оценивает возможный рост предприятия за счет собственного капитала и других источников  Характеризует дивидендную политику собственников (какая часть нераспределенной прибыли остается в бизнесе) |
| Срок окупаемости инвестиций (отношение собственного капитала к чистой прибыли) | Оценивает период времени, необходимой для полного возврата собственных средств, вложенных в предприятие |
| **5)** Показатели деловой активности представляют интерес для менеджмента | |
| Срок оборачиваемости запасов готовой продукции | Увеличение срока – признак снижения конкурентоспособности продукции |
| Срок инкассации дебиторской задолженности | Увеличение срока свидетельствует об ухудшении качеств дебиторской задолженности и ослаблении контроля над дебиторской задолженностью |
| Длительность операционного цикла | Увеличение длительности свидетельствует о сбоях в производственном процессе или об увеличении доли добавленной стоимости, создаваемой предприятием |
| Длительность финансового цикла | Увеличение длительности проведет к росту потребности в источниках финансирования оборотных активов |
| **6)** Движение денежных средств (косвенный метод) | |
| Направления движения денежных средств по видам деятельности: текущая, инвестиционная, финансовая | Оптимальные направления движения денежных средств:  текущая -приток;  инвестиционная –отток;  финансовая – приток |
| Благоприятные притоки и оттоки денежных средств | Притоки - собственный капитал (особенно накопленный), долгосрочные обязательства  Оттоки -внеоборотные активы. |
| **7)** Показатели состояния и эффективности использования основных средств представляют интерес для менеджмента и инвесторов | |
| Кввода > Квыбытия > Камортизации | Оптимальное соотношение коэффициентов движения основных средств (износ основных средств снижается, их стоимость растет) |
| Коэффициент готовности основных средств > 0,5 | Оценивает качество основных средств и конкурентоспособность предприятия  Основные средства изношены менее, чем наполовину |
| Фондоотдача и рентабельность основных средств | Оценивает эффективность использования основных средств |

**Раздел III «Финансово-хозяйственный контроль».**

Целью изучения дисциплины «Ревизия и аудит» является получение знаний, умений и навыков в области организации проведения и методики финансовых и налоговых проверок, ревизий и аудиторских проверок финансово-хозяйственной деятельности организации любой формы собственности, направленных на выявление устранения недостатков их работе, мобилизацию резервов повышения эффективности хозяйствования, а также правового обеспечения этих процессов.

Основные задачи дисциплины:

* изучить виды контроля, его основные приемы и способы;
* усвоить порядок организации и технологию проведения ревизий и аудиторских проверок;
* рассмотреть основные аспекты составления документации в процессе и по результатам ревизий и аудиторских проверок;
* сформировать умение и навыки применения полученных знаний в профессиональной и общественной деятельности.

В результате изучения дисциплины студенты должны:

ЗНАТЬ теоретические основы процедур проверки контроля, ревизии и аудита, их сущность, объекты, предмет, методологию и методы, их виды, место и роль в системе управления: организацию финансовых проверок, ревизии, аудиторской проверки и внутрихозяйственного контроля;

УМЕТЬ планировать контрольно-ревизионную работу, составлять планы и программы ревизий и аудиторских проверок, оформлять рабочую документацию, акты ревизий, аудиторские заключения и отчеты; обобщать результаты проверок и формировать профессиональное мнение о достоверности бухгалтерской отчетности организации и ее финансово-хозяйственной деятельности;

ИМЕТЬ НАВЫКИ практического использования законодательных и нормативных актов по вопросам ревизии, аудита и внутрихозяйственного контроля деятельности организации и ее соответствия действующим законодательным актам и нормативно-правовым документам; использования теоретических и специальных знаний функций контроля в своей практической деятельности.

Курс «Финансово-хозяйственный контроль» имеет межпредметные связи с дисциплинами: «Бухгалтерский учет», «Анализ хозяйственной деятельности», «Налоги и налогообложение», «Хозяйственное право» и соответственно включает контрольные тесты из этих дисциплин.

**3.1 Практические тесты**

**РА1.** Имеют ли право аудиторы, осуществляющие проверку предприятий-эмитентов ценных бумаг, приобретать ценные бумаги этих эмитентов?

а) да;

б) нет;

в) да, при условии хранения их у себя не менее 1 года;

г) да, при условии хранения их у себя не менее 6 месяцев.

**РА11.** Какая из приведенной ниже информации характеризует экономический потенциал организации: 1) стоимость активов; 2) величина выручки;

3) численность работающих; 4) уставный капитал; 5) стоимость чистых активов; 6) прибыль.

а) 1, 2, 3, 4

б) 1, 4, 5, 6

в) 3, 4, 5, 6

г) 1, 2, 3, 6

д) все перечисленные

**РН125**. Включаются ли в состав налогового учета при исчислении налога на прибыль «операционные доходы»

а) да б) нет

**РН126.** В состав каких налогов включатся штрафные ставки?

а) налог на добавленную стоимость

б) налог на недвижимость

в) налог на пользование природными ресурсами

г) налог на прибыль

**РА25.** У бюджетной организации, не осуществляющей коммерческую деятельность, украден компьютер. Следует ли облагать НДС оборот по хищению компьютера?

а) да

б) нет

3) да, если возмещается стоимость или часть ее материально-ответственным лицом

**РА2.** Кто имеет право назначить проверку качества аудиторского заключения?

а) собственник заказчика аудита;

б) Главное управление аудита МФ РБ;

в) орган государственной налоговой инспекции, в котором зарегистрировано предприятие;

г) государственные контрольные органы;

д) заказчик аудита.

**РА12.** По каким из перечисленных показателей можно оценить деловую активность предприятия: 1) оборачиваемость активов; 2) структура капитала; 3) оборачиваемость кредиторской задолженности; 4) соотношение кредиторской и дебиторской задолженности**?**

а) 1, 2, 3

б) 2, 3, 4

в) 1, 3, 4

г) все ответы правильные

**РА13.** Банк по договору с организацией за вознаграждение дает гарантийные обязательства органам таможенного контроля об оплате таможенных платежей данной организацией. Является ли данная сумма вознаграждения материальными затратами?

а) да;

б) нет;

в) отражается за счет прибыли.

**РН124.** Облагается ли налогом на недвижимость стоимость основных фондов, ввезенных на территорию Беларуси по договору лизинга с предприятием страны, имеющей с РБ соглашение об исключении двойного налогообложения?

а) да;

б) нет.

**РА26.** Может ли юридическое лицо-резидент в соответствии с валютным законодательством осуществить перечисление иностранной валюты со своего валютного счета открытого в одном белорусском банке, на свой текущий счет в другом беорусском банке?

а) да, если расчеты по сделкам

б) да

в) нет

**РА 3**. За счет каких средств проводится дополнительная ревизия или аудиторская проверка финансово-хозяйственной деятельности организации по инициативе одного из учредителей этой организации?

а) себестоимости;

б) прибыли, остающейся в распоряжении организации;

в) средств учредителей или инициативного учредителя.

**РА14.** Экономическими причинами кризиса являются: 1)неудовлетворительная работа отдела сбыта (продукция предприятия долго лежит на складе, цены не соответствуют качеству продукции); 2) новое оборудование не вводится в действие; 3) не сформирован портфель заказов; 4) качество сырья и материалов не позволяет производить качественный продукт; 5) программа выпускаемой продукции не отвечает требованиям покупателей.

а) 1, 2, 3

б) 2, 3, 4

в) 1, 3, 5

г) все ответы правильные.

**РА15.** За что несет ответственность аудитор проверяемого объекта?

а) за возникновение искаженной бухгалтерской отчетноcти;

б) за правильность данных, отраженных в отчете (заключении);

в) за непринятие мер по предупреждению искажений в учете (отчетности).

**РН123.** Установленные размеры торговых и оптово - сбытовых скидок, торговых надбавок, наценок (накидок) применяются к ценам без учета НДС?

а) да;

б) нет (с учетом НДС).

**РС127**. На балансе организации имеется объект основных средств, амортизируемая стоимость которого 36млн.руб. Срок полезного использования объекта 6 лет. Определите сумму амортизационных отчислений за месяц при линейном методе начисления амортизации?

а) 500 000 руб. б) 871 100 руб. в) 375 000 руб.

**РА4.** Могут ли приобретать ценные бумаги служащие аудиторских фирм и аудиторы, осуществляющие проверку данного предприятия - эмитента?

а) могут;

б) не могут;

в) могут в пределах до 5 % уставного фонда или - 50 % акций;

г) могут, при условии хранения их у себя не менее 30 дней;

д) могут, при условии хранения их у себя не менее 6 месяцев.

**РА16.** Прекращение деятельности аудиторской организации, аудитора-предпринимателя возможно, если организацией (им) не осуществлялась аудиторская деятельность в течение:

а) 3-х месяцев подряд; б) 6-ти месяцев; в) 1 года.

**РН121.** Облагается ли полученная от совместной деятельности чистая прибыль при передаче ее ежеквартально участникам совместной деятельности налогом на доходы как дивиденды?

а) нет;

б) да, по ставке 10 %;

в) да, по ставке 15 %;

г) да, по ставке 20 %.

**РН122.** В какой валюте имеет право резидент РБ уплачивать налог на доходы иностранного юридического лица, не осуществляющего деятельность в РБ через постоянное представительство на день начисления платежа и удержания налога?

а) в белорусских рублях;

б) в иностранной валюте перевода;

в) в любой валюте.

**РС128.** На балансе организации имеется объект основных средств, амортизируемая стоимость которого 12млн.руб. Срок полезного использования объекта 5 лет. Определите годовую сумму амортизационных отчислений за 2-й год при методе уменьшаемого остатка и коэффициента ускорения 1,5 (принятого организацией)?

а) 3 600 000 руб. б) 2 520 000 руб. в) 1 764 000 руб.

**РА5.** Общественная организация по решению своего контрольного Совета решила поощрить активистов, работающих на общественных началах. Облагаются ли суммы поощрения подоходным налогом?

а) да; б) нет.

**РА17.** Для оценки степени устойчивости финансового положения предприятия сравнивают следующие данные: производственные запасы по балансу (ПЗ); собственные оборотные средства (СОС); обоснованные источники формирования затрат (ИФЗ). Финансовое положение считается нормальным, если:

**а) ПЗ > СОС; б) ПЗ < СОС;** в) СОС < ПЗ < ИФЗ; г) ПЗ > СОС + ИФЗ.

**РА18**. Укажите из трех компонентов аудиторского риска непосредственный риск аудиторских процедур?

а) собственный риск;

б) риск контроля;

в) риск выявления.

**РА27.** Чем выше оценка собственного и контрольного риска, тем:

а) больше гарантии должен получить аудитор от выполнения аудиторских процедур;

б) меньше риск выявления;

в) меньше размер выборки.

**РС129.** Облагается ли НДС недостача материалов, списанная за счет собственных источников? Укажите правильную бухгалтерскую проводку?

а) Д-т сч.94 - К-т сч.10

Д-т сч.73 – К-т сч.94

Д-т сч. 50,70 – К-т сч. 73 – возмещение недостачи

б) Д-т сч.94 - К-т сч.10

Д-т сч.94 – К-т сч.68

Д-т сч. 73 – К-т сч. 94 – списана недостача с НДС

в) Д-т сч.94 - К-т сч.10

Д-т сч.94 – К-т сч.68

Д-т сч. 9 – К-т сч. 94 – списана недостача с НДС

**РА6.** Могут ли производиться ревизии и проверки ведомственного контроля на подведомственных предприятиях аудиторскими организациями (аудиторами)?

а) да; б) нет.

**РА19.** Какие из приведенных ниже соотношений *темпов роста прибыли, добавленной стоимости и товарной продукции* за различные периоды времени свидетельствуют о соблюдении правильной пропорции (прогрессивной тенденции) роста результатов хозяйственной деятельности?

а) 0,89; 1,22; 0,93

б) 0,99; 0,89; 1,20

в) 1,09; 1,00; 1,21

г) 1,08; 1,03; 0,99

**РА20.** Аудиторская организация выполнила сопутствующие аудиту услуги по восстановлению бухгалтерского учета. Совместима ли эта услуга с обязательным аудитом?

а) да; б) нет; в) да, если услуги выполнили разные аудиторы.

**РН120.** Предприятие осуществляет мелкорозничную выездную торговлю на своем автотранспорте на рынках городов РБ. Постоянных мест торговли нет. Что в этом случае понимать под торговой точкой для определения товарооборота за месяц?

а) все выезды машины в определенный город на все рынки этого города;

б) все выезды машины за месяц в определенный город на один рынок;

в) один выезд машины в один город.

**РА21**. Экономическая несостоятельность предприятия - это:

1) неспособность предприятия оплатить предъявленные финансовые документы; 2) способность предприятия оплатить предъявленные финансовые документы; 3) превышение стоимости долговых обязательств над стоимостью имущества субъекта хозяйствования; 4) превышение стоимости имущества предприятия над стоимостью его долговых обязательств; 5) равенство стоимости имущества предприятия и стоимости его долговых обязательств.

а) 1, 2;

б) 1, 3;

в) 3, 4;

г) все ответы правильные

**РН119**. Налоговые органы могут предоставить отсрочку и рассрочку по уплате финансовых санкций, применены налоговыми органами, на срок:

а) до 3 месяцев;

б) до 6 месяцев;

в) до 12 месяцев.

**РС131.** По результатам инвентаризации обнаружена недостача материалов, которая взыскана с материально-ответственного лица. Необходимо и исчисление НДС, если сумма входящего НДС отнесена на стоимость Материалов. Как отразить операции в учете?

а) Д-т сч.94 - К-т сч.10

Д-т сч.73 – К-т сч.94

Д-т сч. 50,70 – К-т сч. 73 – возмещение недостачи

б) Д-т сч.94 - К-т сч.10

Д-т сч.94 – К-т сч.68

Д-т сч. 73 – К-т сч. 94

Д-т сч. 50,70 –К-т сч.73 – возмещение недостачи с НДС

**РА8.** Кем удостоверяется экономическая несостоятельность (неспособность) субъекта хозяйствования оплатить предъявленные финансовые документы?

а) обслуживающим банком;

б) вышестоящей организацией;

в) аудиторской организацией;

г) судом;

д) налоговой инспекцией по месту регистрации.

**РА22.** О выявленных в ходе проведения обязательного аудита фактах нарушения налогового законодательства, ошибок в расчетах и уплате налогов аудитор обязан сообщить в письменной форме:

а) в налоговый орган;

б) руководителю аудиторской организации;

в) Главному управлению аудита МФ РБ;

г) руководителю субъекта хозяйствования.

**РН118.** Предприятие заключало договор с нерезидентом РБ об оказании последним рекламных услуг по участию в международной выставке. Следует ли выплачивать налог на доходы иностранного юридического лица у источника выплаты дохода?

а) нет;

б) да, в пределах 30 % дохода;

в) да, в пределах 15 % дохода.

**РА29.** Какие штрафные санкции применяются к предприятию в результате аудиторской проверки, если оно не возвратило деньги в банк, полученные и не использованные на соответствующие расходы (командировочные и др.)?

а) штраф в размере 25 % от выявленной суммы;

б) штраф в размере 10 % от суммы нарушения;

в) 50 % штрафа в бюджет и 50 % штрафа в доход банка от выявленной суммы.

**РА9.** Дайте оценку аудиторского риска, если риск деятельности субъекта хозяйствования составляет 40 %, риск выявления, т.е. то что ошибки останутся не обнаруженными при аудите, составляет 30 %.

а) 70 %; б) 10%; в) 12 %; г) 35 %.

**РА23.** Величина потока денежных средств (саsh-flow) определяется методом начисления и складывается из: 1) чистой прибыли по периодам; 2) доходов от реализации продукции; 3) амортизации по периодам; 4) долгосрочных кредитов банка; 5) краткосрочных кредитов банка.

а) 1 , 2; б) 1, 3; в) 2, 3; г) 4, 5

**РА30.** Аудиторская организация выполняла сопутствующие аудиту услуги по автоматизации бухгалтерского учета. Совместима ли эта услуга с обязательным аудитом?

а) да;

б) нет;

в) да, если программные продукты включены в материальные активы.

**РА10.** Кто несет ответственность за организацию бухгалтерского учета, хранение бухгалтерских документов, учетных регистров и отчетности?

а) главный (старший) бухгалтер;

б) руководитель предприятия (организации);

в) бухгалтер-исполнитель, имеющий отношение к этим документам, учетным регистрам и отчетности.

**РА24**. Финансовый план - это:

а) документ, характеризующий способ достижения финансовых целей компании и увязывающий ее доходы и расходы;

б) документ, который характеризует способы достижения инвестиционных целей компании;

в) документ, отражающий политику дивидендных выплат компании;

г) все ответы правильные.

**РА32.** Размер аудиторской выборки определяется величиной ошибки, которую аудитор считает допустимой. Чем ниже величина ошибки, тем:

а) меньше размер выборки;

б) больше размер выборки;

в) больше необходимо проверить риск выборки.

**РА33.** Укажите несовместимые сопутствующие аудиторские услуги с проведением общего аудита?

а) постановка бухгалтерского учета;

б) подтверждение факта формирования уставного фонда;

в) составление декларации о доходах и расходах;

г) восстановление бухгалтерского учета;

д) анализ финансово-хозяйственной деятельности.

**РАЗ5.** Дайте оценку риска деятельности объекта хозяйствования, если внутренний (собственный) риск составляет 60%, риск контроля - 20%, риск выявления, т.е. значимые ошибки останутся не обнаруженными при аудите - 15 % .

а) 12%; б) 80%; в) 95%; г) 1,8%; д) 65%.

**РА36.** Могут ли участвовать в аудиторской проверке в качестве экспертов квалифицированные специалисты: бухгалтера, налоговые инспекторы, финансисты?

а) да;

б) нет;

в) да, под руководством аудитора, имеющего лицензию.

**РА37.** Предприятием в процессе хозяйственной деятельности приобретены основные фонды. Предусмотрено увеличение вкладов учредителей за счет переоценки стоимости этих основных фондов. Подлежит ли налогообложению подоходным налогом увеличение вкладов каждого учредителя физического лица?

а) да; б) нет.

**РН114.** Необходимо ли удерживать налог на доходы с иностранного юридического лица при сдаче в аренду оборудования иностранной фирмы нашему предприятию?

а) нет;

б) да, согласно бартерных расчетов и фрахт по ставке 6 %;

в) да, по ставке 15 %;

г) да, по ставке 10 % долговых обязательств (требований).

**РН115.** Между белорусским предприятием и нерезидентом РБ заключен договор на оказание услуг по проведению выездной выставки товаро­производителей, где нерезидент является исполнителем. Согласно контракту нерезидент представляет белорусскому предприятию в аренду выставочную площадь, а также услуги по рекламе. Следует ли производить удержание налога на доходы с сумм доходов, подлежащих перечислению нерезиденту?

1) да, в размере 30%

2) да, в размере 15%

3) да, в размере 15% за услуги по рекламе

**РА39.** Признает ли аудитор переоценку уставного фонда в организациях с иностранными инвестициями?

а) да;

б) нет;

в) принимается к учету по курсу НБ на дату принятия решения о создании организации.

**РА56.** Работник организации заправил служебный автомобиль на автозаправочной станции за наличный расчет. Признает ли аудитор чек кассового суммирующего аппарата документом, подтверждающим факт покупки нефтепродуктов?

а) да;

б) нет;

в) да, если с автозаправкой имеется договор на обслуживание.

**РС135.** При выявлении аудитором существенных противоречий между проверенной бухгалтерской отчетностью и прочей информацией (проспект эмиссии ценных бумаг), что не должна делать аудиторская организация?

а) изменять содержание заключения на другое от положительного при отказе руководства объекта от корректировки отчетности;

б) включить в заключение пункт, раскрывающий противоречия в информации;

в) передать информацию компетентной третьей стороне.

**РА40.** Как отражается в учете стоимость недостач, порчи или иной утраты имущества?

а) зачисляется на издержки производства или обращения;

б) списывается за счет прибыли или резервных фондов;

в) списывается за счет виновных лиц или за счет страхового возмещения;

г) в пределах норм списывается за счет издержек производства или обращения, а сверх норм - за счет виновных.

**РА41.** Какие из перечисленных ниже показателей позволяют судить о положении предприятия на рынке?

а) оборачиваемость готовой продукции и товаров отгруженных;

б) рентабельность капитала;

в) коэффициенты ликвидности;

г) оборачиваемость запасов.

**РН112.** Предприятие приобрело для своих работников по безналичному расчету товары народного потребления (в кредит). Следует ли облагать подоходным налогом сумму приобретенного товара?

а) да; б) нет.

**РА42**. Планирование аудита должно определить:

а) проблемные области бизнес клиента и влияние этих проблем на выбор аудиторских процедур;

б) наиболее важные направления аудита и объема работ с учетом размеров видов деятельности аудируемого лица;

в) результаты хозяйственной деятельности субъекта предшествующих проверок его деятельности.

**РА43.** Какие документальные аудиторские доказательства имеют наибольшую степень надежности в соответствии с правилом «Аудиторские доказательства»?

а) аудиторские доказательства, созданные третьими лицами и находящимися у них;

б) аудиторские доказательства, созданные аудируемым лицом и находящиеся него;

в) аудиторские доказательства, созданные аудитором и находящиеся у него.

**РА57.** Руководствуясь правилом (стандартом) «Действия аудитора при выявлении искажений бухгалтерской отчетности», выберите ситуацию, которая способствует искажения в отчетности:

а) снижение объема производства и реализации продукции из-за изменения ценообразования;

б) изменения ассортимента продукции с целью увеличении выпуска более рентабельности продукции;

в) нетипичные сделки в конце отчетного года, влияющие на величину финансового результата.

**РН110.** Какое из приведенных утверждений является неверным:

а) ставки экологического налога используются при расчете суммы налога за природопользование в пределах установленного лимита;

б) льготные ставки - это плата за добычу и выбросы в объемах менее установленного лимита;

в) штрафные ставки – это плата за сверхлимитное природопользование.

**РА44.** В течении какого срока аудитор должен повышать свою квалификацию по специальным программам?

а) ежегодно; б) двух лет;

в) трех лет; г) пяти лет.

**РА59**. Следует ли при исчислении подоходного налога с заработной платы иностранных сотрудников СП учитывать суммы расходов, оплаченных СП коммунальных услуг и другие расходы, связанные с содержанием квартир?

а) да;

б) нет;

в) да, если расхода предусмотрены учредительными документами.

**РА91.** Каким методом возможна переоценка новых объектов, аналогичных оцениваемых, на 01 января года, следующего за отчетным?

а) индексным методом;

б) методом прямой оценки;

в) методом пересчета валютной стоимости;

г) рыночным методом оценки;

д) затратным, сравнительным, доходным методами.

**РА46.** Оплата работы аудиторов при проведении проверок по поручению государственных органов производится:

а) по ставкам, установленным Правительством;

б) по ставкам, согласованным с Главным управлением аудита МФ РБ;

в) по договоренности с предприятием, на котором проводится проверка, и расценкам аудиторской фирмы (аудитора);

г) по ставкам, согласованным с органом, поручившим проведение проверки.

**РА47.** Информацией для оценки источников внутреннего финансирования на предприятии служат данные баланса предприятия об:

а) увеличение статей актива;

б) уменьшение статей актива;

в) увеличение статей краткосрочных обязательств;

г) уменьшение статей краткосрочных обязательств.

**РА61.** Укажите налоги, которые относятся к прямым налогам: 1)подоходный налог; 2) НДС; 3) налог на недвижимость; 4) налог на прибыль и доходы; 5) акцизы; 6) налог на услуги.

а) 1, 2, 3; б) 1, 3, 4; в) 2, 4, 5; г) 2, 5, 6.

**РА88.** Укажите основополагающие принципы аудита: 1) независимость; 2)честность; 3) объективность; 4) ответственность; 5) заинтересованность администрации; 6) конфиденциальность; 7) своевременность сообщения об отклонениях; 8) разделение обязанностей.

а) 1, 2, 4, 5; б) 2, 3, 6, 7;

в) 4, 6, 7, 8; г) 2, 4, 6, 7;

д) 1, 2, 3, 6.

**РА80.** Может ли аудитор выступать в качестве эксперта - бухгалтера при проведении судебно - бухгалтерской экспертизы?

а) нет;

б) да, при согласовании с Главным управлением аудита МФ РБ;

в) да, по решению суда, прокурора.

**РА49.** Для оценки степени устойчивости финансового положения предприятия сравнивают следующие данные: производственные запасы по балансу (ПЗ); собственные оборотные средства (СОС); обоснованные источники формирования затрат (ИФЗ). Финансовое положение считается абсолютно устойчивым, если:

а) ПЗ > СОС;

б) ПЗ < СОС;

в) СОС < ПЗ < ИФЗ;

г) ПЗ > СОС + ИФЗ.

**РА63.** Принцип непрерывности планирования аудита в соответствии с правилом (стандартом) «Планирование аудита» проявляется в:

а) увязке этапов планирования по срокам и по обособленным подразделениям проверяемого субъекта;

б) распределение аудиторов по конкретным участкам аудита;

в) описании общего плана программы аудита.

**РН109.** Какое целевое предназначение экологического налога?

а) инструмент стимулирования роста объемов природопользования;

б) источник средств финансирования природоохранных мероприятий;

в) способ за соблюдением установленных лимитов природопользования.

**РА50.** Могут ли аудиторские фирмы проводить ревизии по поручению ведомственных органов, министерств, объединений?

а) могут; б) не могут; в) могут, если это согласовано с Минфином РБ.

**РС139.** Налоговый инспектор, проверяя организацию, попросил ознакомить его с полным отчетом и заключением по результатам аудиторской проверки. Укажите правильный ответ?

а) аудиторское заключение предоставляется пользователям бухгалтерской (финансовой) отчетности в порядке, установленном законодательством;

б) юридическое лицо в праве предоставлять только итоговую часть аудиторского заключения;

в) юридическое лицо в праве распоряжаться сведениями, содержащимися в аудиторском заключении, по своему усмотрению;

г) верно п. а + п. в.

**РА67.** Обязаны ли аудиторские организации предоставлять клиенту письменную информацию по результатам обязательного аудита?

а) да;

б) нет;

в) да, по условиям договора обязательного аудита.

**РА53.** Несогласие заказчика с содержанием письменной информации (заключение аудиторской проверки) может служить основанием для отказа в ее получении?

а) да; б) нет.

**РА71**. Могут ли работать в качестве ревизоров молодые специалисты, закончившие вузы по профилирующей специальности и принятые на работу в контрольные органы организаций?

а) да; б) нет; в) да, после стажировки

**РА68.** Расходы, понесенные за рубежом, которые относятся к деятельности постоянного представительства в РБ иностранного юридического лица, подтверждаются соответствующим заключением:

а) аудиторской организации РБ;

б) аудиторской организацией зарубежного государства;

в) налоговым органом зарубежного юридического лица;

г) зарубежным юридическим лицом (головной организацией) представительства.

**РА81.** Является ли письменная информация полным отчетом о всех существующих недостатках в финансово-хозяйственной деятельности аудируемого лица?

а) да; б) нет.

**РН103.** За счет какого источника уплачивается налог на недвижимость?

а) выручка от реализации продукции (работ, услуг);

б) включается в себестоимость продукции (работ, услуг);

в) прибыль организации.

**РС142.** При проверке бланков строгой отчетности обнаружена утрата (хищение) бланков у материально-ответственного лица. Какие действия должны быть предприняты?

а) объяснение материально-ответственного лица и сообщить руководителю организации;

б) создать комиссию про проведению проверки и составить акт списания бланков по установленной форме (инструкция №61/47/7 от 16.04.2002 в ред. от 23.06.2006г);

в) представить утвержденный акт списания бланков в инспекцию МНС по месту постановки на учет организации;

г) указанное в п.а, п.б, п.в

**РА66.** Аудитор, проводя «Первичный аудит начальных и сравнительных показателей бухгалтерской отчетности» счел необходимым ознакомиться с аудиторским заключением и письменной информацией другой аудиторской организации за предыдущий период. Имеет ли право он на это?

а) да;

б) нет;

в) да, по усмотрению заказчика аудита.

**РА73.** Какие виды аудиторских заключений составляются по правилу «Первичный аудит начальных и сравнительных показателей бухгалтерской отчетности?

а) условно-положительное, отрицательное или заключение с отказом от выражения мнения;

б) безусловно положительное аудиторское мнение;

в) модифицированное аудиторское заключение.

**РА75.** На каких счетах бухгалтерского учета отражается дебиторская задолженность?

а) 60, 62, 63, 71, 73, 75;

б) 66, 67, 68, 69, 76, 77, 79;

в) 60, 62, 63, 66, 67, 68, 69;

г) 71, 73, 75, 76, 77, 79.

**РН102.** Кому предоставлено право повышать (понижать) ставки налога на недвижимость?

а) Местным Советам депутатов;

б) Министерству финансов РБ;

в) Министерству по налогам и сборам.

**РА72.** Какие сроки исковой давности могут быть выставлены заказчиком по результатам ненадлежащего качества работы аудитора?

а) один год; б) два года; в) три года.

**РА74.** Экспертиза финансово-экономической деятельности предприятия включает: 1) анализ финансового состояния предприятия; 2) анализ доходов и затрат; 3) анализ производственно-хозяйственной деятельности; 4) анализ работы отдела сбыта; 5) анализ работы отдела снабжения; 6)анализ производства и технологии изготовления продукции.

а) 1, 3, 5; б) 2, 4, 6; в) 1, 5, 6;

г) все ответы правильные.

**РА87.** Имеет ли право заказчик аудита сообщить в соответствующие органы (Комитет госконтроля РБ, Минфин РБ) о допущенных исполнителем нарушениях законодательства или условий договора?

а) да; б) нет.

**РН101.** Следует ли начислять налог на недвижимость со стоимости машин и оборудования, ввезенного иностранным инвестором из Германии на пополнение уставного фонда?

а)да;

б) нет;

в) нет, если оборудование является собственностью или находится во владении учредителя.

**РС144.** Имеет ли право аудиторская организация сдать часть помещений, находящихся в ее собственности, в аренду?

а) да; б) нет.

**РА51.** Индикаторами кризисного состояния предприятия являются: 1) падение оборотов (выручки от реализации) и прибыли; 2) нет возможности получить заемный капитал (кредиты); 3) уменьшающийся поток денежных средств; 4) плохой рабочий климат на предприятии.

а) 1, 2, 4; б) 2, 3, 4; в) 1, 3, 4;

г) все ответы правильные.

**РН100.** В число прямых налогов не включаются?

а) подоходный налог;

б) налог на прибыль и доходы;

в) таможенные пошлины;

г) налог с наследства и дарения.

**РН99.** Какой основной доход уплачивают банковские и страховые учреждения?

а) налог на доходы и прибыль;

б) налог на доходы;

в) налог на прибыль;

г) дивиденды.

**РС145.** Укажите, что не относится к обязательным специальным аудиторским заданиям?

а) документальное подтверждение факта формирования уставного фонда из организаций СЭЗ, СП;

б) документальное подтверждение налоговой декларации о доходах иностранного представительства;

в) подтверждение происхождения денежных средств учредителей организации при формировании уставного фонда;

г) целевое использование кредитов и инвестиций, состояния дебиторской задолженности;

д) подтверждение состава и стоимости предприятия как имущественного комплекса при продаже предприятия.

**РА70.** Ревизия- это вид какого экономического контроля?

а) независимого;

б) ведомственного, государственного и внутрихозяйственного;

в) общественного и экологического;

г) производственно-технического.

**РА8З**. Аудит – это вид какого экономического контроля?

а) государственный контроль; б) общественный контроль;

в) управленческий контроль; г) независимый контроль.

**РС146.** Укажите сопутствующие аудиту услуги, которые несовместимы с проведением обязательного аудита?

а) анализ финансово-хозяйственной деятельности;

б) составление деклараций о доходах и имущества;

в) подтверждение состава и стоимости предприятия, как имущественного комплекса;

г) составление бухгалтерской (финансовой) отчетности;

д) составление бизнес-планов и инвестиционных проектов.

**РА48.** Аудитор при проведении проверки по договору, заключенному с управляющим ЗАО, установил, что управляющий и главный бухгалтер присвоили крупную сумму денег. Каковы его дальнейшие действия?

а) сообщить об этом следственным органам;

б) сообщить Совету директоров и следственным органам;

в) сообщить Совету директоров;

г) отказаться от дальнейшей проверки.

**РА82.** Составляется план проведения ревизий. Какой период должна охватывать проверка?

а) предыдущий календарный год;

б) со дня окончания предыдущей ревизии и до начала планируемой ревизии;

в) необходимо учитывать наличие информации о злоупотреблениях.

**РА84.** Какие символы изображены на гербе международной организации бухгалтеров и что они означают?

а) весы;

б) солнце;

в) кривая (спираль) Бернулли;

г) все вместе.

**РА64.** Могут ли выдаваться аудиторам и аудиторским фирмам коммерческими банками справки по операциям и счетам юридических лиц и операциям по вкладу физических лиц?

а) да;

б) нет;

в) да, по операциям вклада физических лиц;

г) да, по операциям и вкладам юридических лиц.

**РА76.** Решением учредителей по годовому отчету на предприятии была распределена прибыль, часть которой была направлена на выплату дивидендов учредителям предприятия. Сделана бухгалтерская проводка: Дт 81 - Кт 75/2. Однако доходы не использованы, физическим лицам дивиденды не выплачивались. Следует ли производить перечисление подоходного налога в бюджет?

а) да; б) нет;

в) да, при начислении к выплате индивидуально дивидендов.

**РН94.** В течение какого срока лица, получившие иностранную валюту в подотчет, обязаны предоставить отчет об использованных суммах иностранной валюты?

а) в течение текущего месяца;

б) в течение недели;

в) в течение трех календарных дней по истечению срока, на который она выдана.

**РН95.** Облагается ли налогом на добавленную стоимость добавленная стоимость при поставке продукции без оплаты стоимости в обмен на другую продукцию (услуги)?

а) нет; б) да;

в) да, если обмен по контракту оценен по курсу Нацбанка РБ.

**РА62.** Какая страна считается «родиной» аудита?:

а) Италия; б) Великобритания;

в) США; г) Франция.

**РА90.** Относится ли капитальный ремонт основных средств на себестоимость у лизингополучателя?

а) да; б) нет;

в) да, если предусмотрено договором лизинга по поддержанию основных производственных фондов в рабочем состоянии.

**РА89.** За какой учетный период предприятия могут публиковать бухгалтерскую отчетность?

а) за отчетный год;

б) в пределах года (для вновь созданных предприятий, организаций);

в) за несколько лет;

г) за любой период в пределах года или за несколько лет.

**РА60.** Какая продолжительность ревизии (в днях) допускается при их планировании?

а) не более 20 дней;

б) не более 30 дней;

в) от 10 до 40 дней (зависит от объема работ, документооборота и состава ревизоров.

**РА92.** Какой орган управления координирует деятельность участников контроля, проверок и ревизий организаций в Республике Беларусь?

а) Комитет государственного контроля;

б) Министерство по налогам и сборам;

в) Министерство финансов;

г) совет по координации контрольной деятельности;

д) Совет безопасности при Президенте РБ.

**РА151.** Какой величины (%) допускается (считается) показатель существенности в бухгалтерской отчетности, после которой не раскрытие ее повлияет на экономические решения?

а) не менее 1%; б) не менее 3%;

в) не менее 5%; г) не менее 7%.

**РА152.** За какой период проводится анализ финансово-хозяйственной деятельности инвестора при выдаче заключения по специальному заданию на аудит?

а) за предшествующий год до рассмотрения инвестиционного проекта;

б) за два года до рассмотрения инвестиционного проекта;

в) за три года, предшествующих году инвестиционного проекта.

**РА153.** Состав и стоимость предприятия как имущественного комплекса при выдаче заключения по специальному аудиторскому заданию на аудит определяется:

а) на основании материалов годовой инвентаризации к отчетности, проведенной комиссией на предприятии;

б) на основании полной инвентаризации активов, обязательств и прочих пассивов по данным, проведенным аудитором;

в) на основании материалов об оценке, проведенной профессиональным оценщиком или организацией.

**РА154.** Должны ли организации отражать в составе годовой бухгалтерской отчетности (записке), выполнение основных показателей бизнес-плана?

а) да; б) нет; в) да, по требованию отраслевых ведомств (министерств).

**РА155.** Что представляет собой балансовая стоимость предприятия?

а) остаточная стоимость активов или пассивов в балансе;

б) разница между суммой активов баланса и заемными средствами в балансе;

в) сумма активов предприятия, доходов и расходов будущих периодов за минусом стоимости имущества, не принадлежащего предприятию на правах собственности.

**РА156**. Может ли иностранная валюта быть предметом договора займа между юрлицом резидентом (заимодавец) и юрлицом нерезидентом (заемщик)?

а) да; б) нет.

**РА158.** В течение какого срока аудитор у которого аннулирован аттестат за нарушение требований по повышению квалификации имеет право на сдачу квалификационных экзаменов?

а) не ранее чем через один год;

б) не ранее чем через два года;

в) не ранее чем через три года.

**РА159.** Кто утверждает (подписывает) общий план аудита?

а) руководитель аудиторской организации (индивидуальный предприниматель), руководитель аудиторской группы и руководитель заказчика;

б) руководитель аудиторской организации и руководитель аудиторской группы;

в) руководитель аудиторской организации.

**РА160.** Может ли допускаться выдача рабочей документации аудитора работникам аудиторской организации, не занятым аудитом данного субъекта?

а) да; б) как правило нет.

**РА161.** Какой минимальный срок хранения рабочей документации аудитора?

а) 3 года; б) 5 лет;

в) 7 лет; г) 10 лет.

**РА162.** Кто несет ответственность за полноту и достоверность документов, представленных для проверки аудиторской организации?

а) аудиторская организация;

б) аудитор, выполняющий аудит;

в) руководство аудируемого лица.

**РА164.** Какое аудиторское мнение о достоверности бухгалтерской отчетности следует признать, если найденные и вероятные ошибки меньше установленного уровня существенности показателей отчетности?

а) безусловно-положительное;

б) условно-положительное;

в) увеличить объемы выборки для получения более достоверных данных.

**РА165.** Кто проводит экологический аудит?

а) аудиторские организации, имеющие лицензию общего аудита;

б) юридические лица, имеющие специальную лицензию (разрешение) на занятие этим видом деятельности;

в) международные аудиторские фирмы, выполняющие многопрофильные аудиторские услуги.

**РА166.** При выявлении существенных противоречий между проверенной бухгалтерской отчетностью и прочей информацией (проспект эмиссии ценных бумаг) необходимо информировать об этом?

а) учредителей, собственников аудируемого лица;

б) руководство заказчика аудита;

в) комитет по ценным бумагам и другие органы.

**РА167.** Что является целью аудита?

а) проверка достоверности показателей бухгалтерского учета и отчетности;

б) выражение мнения о достоверности бухгалтерской (финансовой) отчетности аудируемых лиц и совершенных операций по законодательству;

в) постановка, восстановление, ведение бухгалтерского и налогового учета;

г) правильность отражения операций по счетам бухучета и целевое использование средств;

д) все указанное выше.

**РА168.** Какие из указанных сопутствующих аудиторских услуг являются несовместимыми с проведением аудита у заказчика?

а) Составление бухгалтерской (финансовой) отчётности;

б) оценка предприятий как имущественных комплексов;

в) составление деклараций о доходах и имуществе;

г) консультирование по вопросам бухгалтерского учёта и налогообложения.

**РА169.** Может ли проводится аудит по содержанию бухгалтерской отчетности (баланс и отчет о прибылях и убытках) индивидуального предпринимателя или малого частного унитарного предприятия?

а) да;

б) да, кроме ИП;

в) нет.

**РА170.** Какие из указанных сопутствующих аудиту услуг являются несовместимыми с общим аудитом?

а) оценка стоимости предприятия как имущественного комплекса;

б) восстановление бухгалтерского учёта;

в) анализ финансовой и хозяйственной деятельности;

г) автоматизация бухгалтерского учета и внедрению информационных технологий.

**РА171.** Разрешается ли проводить специалистам сопутствующие аудиту услуги не имея квалификационного аттестата на аудиторскую деятельность?

а) да; б) нет;

в) да, в установленном Законами порядке.

**РА172**. Кем признается (определяется) заведомо ложное аудиторское заключение?  
а) заказчиком аудируемого лица;

б) управлением аудита Минфина РБ;

в) квалифицированной комиссией по аттестации аудиторов МФ РБ;

г) решением суда.

**РА173.** Обязана ли основная аудиторская организация предоставлять другой аудиторской организации какую-либо информацию о ходе аудита субъекта?

а) да; б) нет;

в) да, после взаимного обсуждения и согласования действий.

**РА174.** Снимают ли ответственность с аудиторской организации за аудиторское заключение ссылки на использование результатов работы эксперта при проведении аудита?

а) да; б) нет;

в) да, если эксперт привлекался субъектом аудита.

**РА175.** Может ли аудиторская организация и субъект аудита привлекать эксперта по вопросам налогов и налогообложения в процессе общего аудита?

а) да; б) нет;

в) да, если налогообложение на входит в программу аудита.

**РА176.** Кто может быть заказчиком специального аудиторского задания?

а) аудируемые лица (субъекты хозяйствования);

б) государственные органы (Нацбанк РБ, контролирующие лица и др.);

в) собственник, страховщики, инвесторы, эмитенты ЦБ;

г) иностранные представительства, организации с иностранными инвестициями и др.;

д) все указанные.

**РА178.** Если аудиторской организацией установлено, что начальные и сравнительные показатели отчетности недостоверны, то выражается мнение аудитором?  
а) условно-положительное аудиторское мнение;

б) отрицательное аудиторское мнение;

в) отказ от выражения аудиторского мнения.

**РА181.**Укажите процедуру получения аудиторских доказательств?

а) инспектирование и наблюдение;

б) запрос, подтверждение, пересчет;

в) аналитические процедуры сопоставления показателей;

г) все указанные выше и другие.

**РА180.** Если аудиторской организацией установлено, что отдельные начальные и сравнительные показатели отчетности содержат устранимые искажения, то аудитором формируется:

а) условно-положительное аудиторское мнение;

б) отрицательное аудиторское мнение;

в) отказ от выражения аудиторского мнения.

**РА183.** Какие аудиторские доказательства менее надежны?

а) собранные непосредственно аудируемой организацией;

б) собранные и полученные от аудируемого лица.

**РА186.** Какие виды аудиторских процедур могут быть поручены внутренним аудиторам в процессе общего аудита?  
а) проверка записей, документов или имущества;

б) аналитические процедуры;  
в) совместное представление информации руководству субъекта;

г) запрос на поиск информации за пределами субъекта.

**РА182.** Какие аудиторские доказательства более убедительны?

а) полученные из различных источников, включая внешние;

б) полученные из одного внутреннего источника.

**РА188.** Аудиторская организация провела аудит и передала заказчику аудиторское заключение в январе месяце за проверенный отчетный год. Организация уточнила содержание отчетности и сдала ее в марте месяце вместе с аудиторским заключением. Соответствует ли отчетность аудиторскому заключению?  
а) да; б) нет.

**РА193.** Обязан ли заказчик аудита оплачивать услуги, когда выводы аудиторского заключения не согласуются с позицией заказчика?

а) да; б) нет.

в) после согласования с управлением аудита Минфина РБ.

**РА191.** Если аудитору необходимо снизить уровень риска средств контроля и риска не обнаружения, то ему следует:

a) увеличить время проверки;  
б) снизить объем аудиторской проверки.

**РА189.** Когда аудитор должен дать оценку внутрихозяйственного риска финансовой отчетности?

а) на этапе планирования;

б) на этапе проверки;

в) на этапе составления аудиторского заключения.

**РА190.** Чем ниже уровень существенности, тем:

а) ниже аудиторский риск;

б) выше аудиторский риск.

**РА192.** Кому обязан аудитор (аудиторская организация) сообщить сведения, свидетельствующие о нарушениях законодательства, в результате которого причинены в крупном размере убытки юридическому лицу?

а) учредителям, собственникам имущества;

б) руководству заказчика;

в) правоохранительным органам;

г) управлению аудита Минфина РБ.

**МУДРЫЕ МЫСЛИ: ПРОСТО, ИНТЕРЕСНО!**

Двойная бухгалтерия – вчерашний день!



Сегодня ***одна*** бухгалтерия нужна для отчета перед налоговой инспекцией;

***вторая*** – чтобы отчитаться перед

вышестоящей организацией;

***третья***– для отчета перед собственниками акционерами;

***четвертая*** – для иностранных партнеров;

***пятая*** – для аудиторов и ревизоров;

***шестая*** для статистики,

***седьмая*** - для формирования бизнес-планов;

***восьмая,*** та, по которой работает

компьютерная программа;

***девятая*** – для главного бухгалтера и формирования сальдового и оборотного балансов;

***десятая*** – чтобы отражать реальное состояние дел!

☺

# ***Есть три вида отчетов*:**

*один* – чтобы обманывать общественность,

*второй* – чтобы обманывать начальство,

*и третий* – чтобы обманывать самих себя.

☺

Характеристика жанра деловых документов:

* Скучно, страшно, сложно – бухгалтерия;
* Длинно, умно, непонятно – маркетинг;
* Красиво, приятно, дорого – инвестиции:
* Кратко, четко, императивно – повестка от следователя!

☺

Бухгалтеры! Не ищите отговорок, они должны быть под руками!

☺

Неважно, как велся бухучет, - при проверке речь всегда идет о штрафах!

☺

Балансовые отчеты – как сводки о ходе военных действий: детали верны,

а в целом – вранье.

☺

Есть два вида бухгалтеров: те, которые умеют считать,

и те, которые не умеют считать.

☺

Составлять бюджет – значит отравлять себе жизнь еще до всяких затрат.

☺

Жизнь по бюджету – то же самое, что жить не по средствам, с той только разницей, что все аккуратно заносится на бумагу.

☺

На каждый «шорох» выскакивают всегда бухгалтеры: что, что случилось?!

☺

Меньше миллиона – это деньги, больше миллиона – это финансы, больше миллиарда – это дефицит.

☺

Что для бухгалтера ошибка, для ревизора данные для акта.

☺

Раз, два, три, четыре, пять – я иду искать! – Сообщение ревизора.

☺

От чего бухгалтеры страдают, а обычные люди нет? –

От инвентаризации и амортизации.

☺

Экономист – это специалист, который завтра будет знать, почему то, что он предсказывал вчера, сегодня не случилось. Бог создал экономистов, чтобы на их фоне хорошо выглядели синоптики …

☺

Самое сильное осознанное желание бухгалтера – чтобы все оставили его в покое. А у остальных самое сильное неосознанное желание – как побольше озадачить этого самого бухгалтера.

☺

О если бы все работали, как деньги:

приносили доход и не требовали зарплаты!

☺

Совет бизнесу: семь раз подумай, чем вкладывать деньги в дело

☺

«Вещи стоят столько, сколько кто-то готов заплатить за них,

а не сколько указано в балансе»

Райс Э. Разоблачение тайн бухгалтерского учёта./Перевод с англ. М: Олимп-бизнес, 2006. – 236с.

☺

Говорят, что нажить много денег – храбрость;

Сохранить их – мудрость,

А уметь расходовать – искусство!

☺

Ум заключается не только в знаниях, но

и в умении прилагать знание на деле!

(Аристотель, ж. «Эко», №9 за 2004 г.

☺

Помните: деньги, как и знания, размножаются!

☝

**Задание к пословице:**

*«Красиво жить не запретишь, но надо делиться!!!»*

Как это описать бухгалтерским языком, проводками?

а) Д 20, 23, 44, 84 – К?

б) Д? – К 68, 69, 76, 73

в) Д 70 – К ? ? ? ?

Что первично: получение денег или делиться?

Что является единицей измерения работы бухгалтера-финансиста?

см.Межотраслевые нормативы труда для бухгалтеров и финансистов «Постановление Минтруда и соц. защиты от 14.11.2006 г. №143»

АВС – анализ: Хорошо известно, что 20% людей делают 80% работы, но 80% людей считают, что они входят в 20%!

Какая счетная машина называлась «феликс»?

Когда впервые употреблено слово «бухгалтер»?

- Указ императора Священной Римской империи от 13 февраля 1498 г. гласит: «Повелеваем делопроизводителя нашей Палаты, доверенного и прилежного писца, который ведет книге, отныне называть «бухгалтером»!»

Когда отмечается Международный день «бухгалтера»?

- 10 ноября (опубликованная книга (глава) Л. Пачиолли «О считах и других записях» - 1494 г.)

Кто написал повесть «Ревизор»?

Кто написал книгу «Финансист»?

*Афоризм*: кредитор желает Вам здоровья!

должник (дебитор) – болезни!

Бухучет обращен в прошлое – это «посмертный учет»? а учет обращенный в будущее – это управленческий учет?

Все должно измеряться в деньгах.

Только в этом случае люди смогут

обмениваться своими услугами и

только тогда общество сможет существовать!

Аристотель (384-322 гг. до н.э.)

Базовыми понятиями в бизнесе считают:

активы – прибыль-поток денежных средств

*Совет!* Деньги приносит только любимое дело!

Если ваша работа не нравится

то зарабатывать никаких шансов!?

Подумайте, как сделать ее интересной

или перейти на другую работу!?

Чтобы тратить деньги с умом, нужно сперва потратиться на ум!

Чтобы зарабатывать на жизнь – нужно работать. Но чтобы разбогатеть, надо придумать что-то другое!

Богатство приносят не те деньги, которые Вы зарабатываете, а те, которые сохраняете!

**ОТВЕТЫ НА ТЕСТЫ**

***Тестовый тренинг «Бухгалтерский учет».***

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| БУ 1.0 | г |  |  |  |  |  |  |  |  |
| БУ 1.1 | в | **БО 2.1** | а | **БУ 3.1** | г | **БУ 4.1** | в | **БУ 5.1** | в |
| БУ 1.2 | г | **БО 2.2** | б | **БУ 3.2** | в | **БУ 4.2** | г | **БУ 5.2** | а |
| БУ 1.3 | г | **БО 2.3** | а | **БУ 3.3** | б | **БУ 4.3** | г | **БУ 5.3** | г |
| БУ 1.4 | в | **БО 2.4** | б | **БУ 3.4** | б | **БС 4.4** | а | **БС 5.4** | б |
| БУ 1.5 | г | **БО 2.5** | б | **БУ 3.5** | а | **БУ 4.5** | г | **БУ 5.5** | в |
| БУ 1.6 | в | **БО 2.6** | г | **БУ 3.6** | б | **БУ 4.6** | б | **БС 5.6** | в |
| БУ 1.7 | в | **БО 2.7** | в | **БС 3.7** | б | **БУ 4.7** | б | **БС 5.7** | а |
| БУ 1.8 | б | **БО 2.8** | б | **БУ 3.8** | г | **БУ 4.8** | а | **БУ 5.8** | г |
| БУ 1.9 | г | **БО 2.9** | б | **БС 3.9** | б | **БУ 4.9** | в | **БУ 5.9** | б |
| БУ 1.10 | в | **БО 2.10** | в | **БС 3.10** | б | **БУ 4.10** | а | **БУ 5.10** | в |
| БУ 1.11 | в | **БО 2.11** | б | **БУ 3.11** | б | **БО 4.11** | б | **БУ 5.11** | б |
| БУ 1.12 | г | **БО 2.12** | б | **БУ 3.12** | б | **БУ 4.12** | б | **БУ 5.12** | б |
| БУ 1.13 | в | **БО 2.13** | а | **БС 3.13** | в | **БУ 4.13** | в | **БУ 5.13** | а |
| БУ 1.14 | а | **БО 2.14** | в | **БС 3.14** | а | **БУ 4.14** | б | **БУ 5.14** | в |
| БУ 1.15 | в | **БО 2.15** | б | **БС 3.15** | в | **БУ 4.15** | а | **БУ 5.15** | б |
| БУ 1.16 | г | **БО 2.16** | а | **БУ 3.16** | в | **БУ 4.16** | б | **БУ 5.16** | а |
| БУ 1.17 | а | **БО 2.17** | в | **БУ 3.17** | а | **БУ 4.17** | а | **БУ 5.17** | в |
| БУ 1.18 | г | **БО 2.18** | в | **БС 3.18** | б | **БУ 4.18** | б | **БУ 5.18** | в |
| БУ 1.19 | б | **БО 2.19** | г | **БУ 3.19** | в | **БС 4.19** | в | **БУ 5.19** | б |
| БУ 1.20 | а |  |  | **БУ 3.20** | а б | **БС 4.20** | а | **БУ 5.20** | а |
| БУ 1.21 | а |  |  | **БУ 3.21** | в | **БУ 4.21** | б | **БУ 5.21** | в |
| БУ 1.22 | б |  |  | **БУ 3.22** | б | **БУ 4.22** | а | **БУ 5.22** | г |
| БУ 1.23 | б |  |  | **БС 3.23** | а |  |  | **БУ 5.23** | б |
| БУ 1.24 | в |  |  | **БУ 3.24** | б |  |  | **БУ 5.24** | б |
| БУ 1.25 | б |  |  | **БУ 3.25** | б |  |  | **БУ 5.25** | а |
|  |  |  |  | **БУ 3.26** | б |  |  |  |  |
|  |  |  |  | **БУ 3.27** | в |  |  |  |  |
|  |  |  |  | **БС 3.28** | в |  |  |  |  |
| УЗ 6.1 | б | **УГ 7.1** | г | **УД 8.1** | в | **УФ 9.1** | б | **УН 10.1** | в |
| УЗ 6.2 | в | **УГ 7.2** | в | **УД 8.2** | г | **УФ 9.2** | г | **УН 10.2** | б |
| УЗ 6.3 | в | **УГ 7.3** | г | **УД 8.3** | б | **УФ 9.3** | а | **УН 10.3** | б |
| УЗ 6.4 | б | **УГ 7.4** | а | **УС 8.4** | а | **УФ 9.4** | б | **УН 10.4** | а |
| УЗ 6.5 | в | **УГ 7.5** | б | **УС 8.5** | б | **УФ 9.5** | а | **УН 10.5** | а |
| УЗ 6.6 | б | **УГ 7.6** | б | **УС 8.6** | в | **УФ 9.6** | б | **УН 10.6** | а |
| УЗ 6.7 | б | **УГ 7.7** | а | **УД 8.7** | а | **УФ 9.7** | а | **УН 10.7** | а |
| УЗ 6.8 | г | **УГ 7.8** | б | **УД 8.8** | б | **УФ 9.8** | а | **УН 10.8** | б |
| УЗ 6.9 | в | **УГ 7.9** | б | **УД 8.9** | в | **УФ 9.9** | в | **УН 10.9** | в |
| УЗ 6.10 | б | **УГ 7.10** | в | **УД 8.10** | б | **УФ 9.10** | б | **УН 10.10** | а |
| УЗ 6.11 | г | **УГ 7.11** | б | **УД 8.11** | а | **УФ 9.11** | б | **УП 10.11** | г |
| УЗ 6.12 | б | **УГ 7.12** | б | **УС 8.12** | б | **УФ 9.12** | а | **УП 10.12** | в |
| УЗ 6.13 | в | **УГ 7.13** | б | **УС 8.13** | б | **УФ 9.13** | в | **УП 10.13** | б |
| УЗ 6.14 | г | **УГ 7.14** | а | **УД 8.14** | б | **УФ 9.14** | б | **УП 10.14** | б |
| УЗ 6.15 | в | **УГ 7.15** | б | **УД 8.15** | а | **УФ 9.15** | а | **УП 10.15** | а |
| УЗ 6.16 | в | **УГ 7.16** | а | **УД 8.16** | в | **УФ 9.16** | а | **УП 10.16** | г |
|  |  |  |  | **УД 8.17** | б | **УФ 9.17** | в | **УП 10.17** | а |
|  |  |  |  | **УД 8.18** | в | **УФ 9.18** | б | **УП 10.18** | б |
|  |  |  |  | **УД 8.19** | а | **УФ 9.19** | а |  |  |
|  |  |  |  | **УД 8.20** | г | **УФ 9.20** | г |  |  |
|  |  |  |  | **УД 8.21** | в |  |  |  |  |
|  |  |  |  | **УД 8.22** | г |  |  |  |  |
|  |  |  |  | **УД 8.23** | б |  |  |  |  |
|  |  |  |  | **УС 8.24** | б |  |  |  |  |
|  |  |  |  | **УС 8.25** | в |  |  |  |  |

***Тестовый тренинг «Финансово-хозяйственный контроль».***

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **РА1** | г | **РА11** | г | **РН125** | б | **РН126** | в | **РА25** | а |
| **РА2** | б | **РА12** | в | **РА13** | а | **РН124** | а | **РН26** | б |
| **РА3** | б | **РА14** | г | **РА15** | б | **РН123** | б | **РС127** | а |
| **РА4** | д | **РА16** | б | **РН121** | в | **РН122** | в | **РС128** | б |
| **РА5** | а | **РА17** | в | **РА18** | в | **РА27** | в | **РС129** | в |
| **РА6** | а | **РА19** | г | **РА20** | б | **РН120** | в | **РС131** | б |
| **РА8** | г | **РА21** | б | **РН119** | в | **РА29** | б | **РС135** | в |
| **РА-9** | в | **РА22** | г | **РН118** | в | **РА33** | г | **РА91** | б |
| **РА10** | б | **РА23** | б | **РА30** | а | **РН115** | б | **РС139** | г |
| **РА36** | б | **РА24** | а | **РА32** | б | **РН110** | б | **РС142** | г |
| **РА40** | г | **РА35** | а | **РН117** | г | **РА59** | а | **РС144** | б |
| **РА42** | б | **РА37** | б | **РН114** | в | **РА88** | д | **РС145** | г |
| **РА44** | б | **РА39** | б | **РА56** | а | **РН109** | б | **РС146** | г |
| **РА46** | в | **РА41** | а | **РН112** | а | **РА67** | а | **РА84** | г |
| **РА80** | в | **РА43** | в | **РА57** | в | **РН103** | в | **РА155** | б |
| **РА50** | а | **РА47** | б | **РА61** | б | **РН102** | а | **РА160** | б |
| **РА71** | а | **РА49** | б | **РА63** | а | **РН101** | а | **РА165** | б |
| **РА66** | а | **РА53** | б | **РА81** | б | **РН99** | в | **РА170** | б |
| **РА72** | а | **РА68** | б | **РА75** | в | **РН95** | б | **РА175** | б |
| **РА77** | б | **РА73** | а | **РА87** | а | **РА154** | а | **РА181** | г |
| **РА48** | в | **РА74** | г | **Н100** | в | **РА159** | б | **РА191** | а |
| **РА64** | г | **РА51** | в | **РА83** | г | **РА164** | а | **РА192** | а |
| **РА89** | г | **РА70** | б | **РН94** | в | **РА169** | а |  |  |
| **РА151** | в | **РА82** | б | **РА90** | в | **РА174** | б |  |  |
| **РА156** | а | **РА76** | а | **РА92** | г | **РА186** | в |  |  |
| **РА161** | б | **РА62** | б | **РА153** | б | **РА193** | а |  |  |
| **РА166** | б | **РА60** | б | **РА158** | а | **РА190** | б |  |  |
| **РА171** | в | **РА152** | в | **РА168** | а |  |  |  |  |
| **РА176** | д | **РА162** | в | **РА173** | б |  |  |  |  |
| **РА180** | а | **РА167** | б | **РА178** | б |  |  |  |  |
| **РА182** | а | **РА172** | г | **РА188** | б |  |  |  |  |
|  |  | **РА183** | б | **РА189** | а |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |

**ЛИТЕРАТУРА**

**Законодательные и нормативные акты:**

1. Закон Республики Беларусь от 20.07.2013 г. № 57-3 «О бухгалтерском учете и отчетности »
2. Инструкция по применению Типового плана счетов бухгалтерского учета утв. Постановлением Министерства финансов Республики Беларусь от 29.06.2011 г. № 50
3. Инструкция о порядке составления бухгалтерской отчетности, утв. Постановлением Министерства финансов Республики Беларусь от 31.10.2011 г. № 111
4. Международные стандарты финансовой отчетности: издание на русском языке. – М.: Аскери-АССА, 2004. – 752с.
5. Правила аудиторской деятельности: сб. нормат. док. – 4-е изд., изм. и доп. – Мн.: «Информпресс» - 2006. – 396с.

**Основная литература:**

1. Бухгалтерский учет: учеб. пособие / О. А. Левкович И.Н., И.Н. Тарасевич. – 7-е изд.-Минск, Амалфея, 2011. – 768с.
2. Бухгалтерский и налоговый учет, финансовый анализ и контроль: учеб. пособие / А.О. Левкович и др.; под ред. А.О. Левковича, О.А. Левковича – 3-е изд., перераб. и доп. – Мн.: Амалфея, 2012. – 728с.
3. Левкович О.А. Сборник задач по бухгалтерскому учету: учеб. пособие/ О. А. Левкович, И. Н. Тарасевич – 8-е изд. – Минск; Амалфея, 2010 – 464с.
4. Лемеш В.Н. Ревизия и аудит: пособие для студентов экономических специальностей высш. и сред. спец. учебных заведений. В 2ч. Часть 2 / В.Н. Лемеш – Минск,: Из-во Гревцова, 2010. – 424с.